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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курьер новостей

БОЛЕЕ 50 ТЫС. ЖИТЕЛЕЙ ЧЕЧНИ 
9 ЯНВАРЯ ОСТАЛИСЬ БЕЗ СВЕТА ИЗ�ЗА
ПРОИЗОШЕДШИХ АВАРИЙ В ЭЛЕКТРИ�
ЧЕСКОМ КОМПЛЕКСЕ. Около 12.30 от�
ключился трансформатор на подстанции
«Северная», обесточив часть жителей города
Грозного. Несколькими минутами позже
произошло отключение на подстанции 110
кВ «Самашки», сообщили ИА REGNUM в
пресс�службе МРСК Северного Кавказа.
Вторая авария оставила без света потребите�
лей Ачхой�Мартановского района, в котором
проживает всего около 88 тыс. человек.
Энергетики отметили, что делают всё воз�
можное для полного устранения причин ава�
рии и скорейшей подачи электроснабжения
всем потребителям.

ЗА ДЕВЯТЬ МЕСЯЦЕВ 2018 ГОДА В РОС�
СИИ БЫЛО ИЗЪЯТО БОЛЕЕ 1,4 ТЫС. ПАР�
ТИЙ БРАКОВАННЫХ БИОЛОГИЧЕСКИ АК�
ТИВНЫХ ДОБАВОК (БАД) К ПИЩЕ ОБ�
ЩИМ ОБЪЁМОМ БОЛЕЕ 1,1 ТОННЫ, сооб�
щила 9 января пресс�служба Роспотребнадзора.
По данным ведомства, всего за указанный пери�
од было проведено более 250 плановых и свыше
3,6 тыс. внеплановых проверок за производст�
вом и оборотом БАД к пище, выявлено почти 
2 тыс. правонарушений. Ранее депутаты внесли
в Госдуму РФ законопроекты, направленные на
борьбу с фальсификацией лекарств.
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Утром 2 января на
шахте «Кураховская» ГП
«Селидовуголь» (тер�
ритория Донецкой об�
ласти, подконтрольная
Украине) главный гео�
лог Елена Дорда и уча�
стковый маркшейдер
Андрей Нечипорук объ�
явили голодовку. Таким
образом они потребо�
вали погасить задол�
женность по зарплате
работникам непромы�
шленной группы за по�
следние месяцы 2018
года — июнь (частич�
но), сентябрь, октябрь,
ноябрь и декабрь. 

Д ОВЕДЁННЫХ ДО ОТ�
ЧАЯНИЯ тружеников
поддержали глава Неза�

висимого профсоюза горня�
ков Украины (НПГУ) Михаил
Волынец и председатель мест�
ного отделения НПГУ городов
Селидово и Новогродовка
Виктор Трифонов.

— Бездушное отношение к
людям руководства минэнер�
гоугля свидетельствует о не�
желании власти исправлять
ситуацию, — заявил Михаил
Волынец. — Власть сквозь
пальцы смотрит на корруп�
цию и задолженность по зар�
плате... Если это будет про�
должаться, усиления протес�
тов не избежать.

Спустя несколько часов по�
сле начала акции Волынец со�
общил: к голодающим присо�
единились две работницы�
пробоотборщицы обособлен�
ного подразделения шахты
Наталья Медникова и Екате�
рина Богдан, а также сотруд�
ница углехимической лабора�
тории №3 Татьяна Анайко.
Дальше, на протяжении целой
недели, украинские и зару�
бежные СМИ называли новые
имена участвующих в голо�
довке женщин: Майя Леван�
довская, Ирина Стрикалова,
Лариса Малик… Голодающие
расположились в холодном
помещении ОТК города Гор�
няк (бывший Соцгородок). 

В январе—ноябре 2018 года
госпредприятие «Селидов�

уголь» сократило добычу угля
на 50,4%, по сравнению с ана�
логичным периодом 2017 года
— до 370,7 тысячи тонн. Но
разве это причина, чтобы за�
держивать зарплату? Тем более
работницам, получающим по
3000—3200 гривен (7500— 8000
руб.) в месяц? Эти женщины
вынуждены голодать, чтобы их
семьи не страдали от... голода. 

Шахтёрские протесты на Ук�
раине тянутся вместе с граж�
данской войной в Донбассе.
Но стреляющая в свой народ
олигархо�нацистская хунта к
требованиям горняков абсо�
лютно равнодушна. Вот и те�
перь, во время недельной голо�
довки на шахте «Кураховская»
министерство энергетики и
угольной промышленности
Украины «оглушительно» мол�
чало. Зато народ в социальных

сетях гневно возмущался: «Те,
кто разворовал угольную от�
расль страны, жируют на зару�
бежных курортах, а рабочие
вынуждены в праздники выби�
вать свою зарплату!»

Ещё конкретнее откликнул�
ся на этот голодный бунт сайт
«Рупор рабочей борьбы»: 

«Наверняка рабочие пыта�
ются своей голодовкой при�
влечь к себе внимание прави�
тельства, СМИ, оппозицион�
ных деятелей в надежде на ре�
шение своих проблем сильны�
ми мира сего. Пролетарии
вряд ли стали бы гробить своё
здоровье, если бы вполне по�
нимали бессмысленность дан�
ного мероприятия... Совсем
по�другому работодатель по�
ведёт себя при забастовке ра�
бочих на производстве, когда
горняки прекратят добычу уг�

ля и капиталист лишится при�
были от его продаж... И здоро�
вья тратить не надо будет, и
буржуазию заставите идти на
переговоры. Ей без прибылей
ой как худо. Но для этого ра�
бочему коллективу надо дей�
ствовать сообща...»

П ИКЕТ СОЛИДАРНО�
СТИ с тружениками
ГП «Селидовуголь» вы�

ставили металлурги и горняки
города Кривой Рог (Днепро�
петровская область). А работ�
ники локомотивного депо
«Кривой Рог» в это же время
проводили итальянскую заба�
стовку. 

Получив за декабрь 5600
гривен, один из помощников
машиниста возмутился: «По�
чему за такие деньги я должен
рисковать здоровьем и даже

жизнью? Техника у нас — 1957
года выпуска, рассыпается на
глазах!» Товарищи по работе
его поддержали, вспомнив
своих руководителей, у кото�
рых зарплата доходит до 1,5
миллиона гривен. Выразить
возмущение по поводу неспра�
ведливой оплаты труда рабо�
чие решили с помощью италь�
янской забастовки. 5 января
местные локомотивные брига�
ды начали работать согласно
должностным инструкциям. 

«Итальянка» в депо «Кри�
вой Рог» продолжалась всего
сутки. Но за это время басто�
вавшие не приняли в эксплуа�
тацию почти 20 локомотивов,
чьё состояние не отвечало
нормам и стандартам. 

— Примечательно, что к на�
шей кратковременной проте�
стной акции примкнули бри�
гады из Никопольского и Пя�
тихатского депо, — рассказал
в интервью каналу «Набат�
ТВ» лидер свободного проф�
союза локомотивного депо
«Кривой Рог» Вячеслав Федо�
ренко. — Коллеги из Пятиха�
ток прибыли к нам в команди�
ровку и не побоялись нас под�
держать. Хотя после того, как
они не приняли в эксплуата�
цию первый локомотив, адми�
нистрация вызывала их к себе
на жёсткую беседу. После неё
мы ребят успокоили и показа�
ли им, как юридически пра�
вильно составлять акты о на�
рушении безопасности труда.
Эти знания они повезут с со�
бой в Пятихатки. Вот так, по
капельке, пытаемся досту�
чаться до сознания своих кол�
лег. Главная же цель — объеди�
нить деповских железнодо�
рожников Украины и коорди�
нировать наши общие дейст�
вия в будущем.

Анастасия ЧЕРНЫШ.
Украина.

П ОЧЕМУ СНОВА, уже
далеко не впервые,
особо хочется об этом

сказать? А вы вспомните,
сколько нам твердили, начи�
ная с пресловутой «перестрой�
ки», про невыносимые усло�
вия, в которых якобы прихо�
дилось трудиться деятелям со�
ветского искусства, в том чис�
ле, конечно, и кино. Дышать
им будто бы совсем не давали!

Но вот парадокс: в эдаком
аду рождались такие светлые и
умные, чистые и тонкие про�
изведения, что смотреть их,
наслаждаться ими для людей
счастье и сегодня, уже десятки
лет спустя. И когда наступают
праздничные дни, например,
тот же Новый год, требующий
от телевидения побольше на�
стоящей радости, то отвечаю�
щие за это устроители вынуж�
дены (да�да, именно вынуж�
дены — может, и вразрез со
своими собственными вкуса�
ми и убеждениями!) обра�
щаться к созданиям советско�
го кино. Ведь знают же:

И улыбка, без сомненья,
Вдруг коснётся ваших глаз,
И хорошее настроение
Не покинет больше вас.

Это незабвенная «Карна�
вальная ночь», вышедшая на
экраны, между прочим, в да�
лёком 1956 году. А теперь, на
пороге 2019�го (!), её показы�
вают сразу несколько феде�
ральных телеканалов, и она
вовсе не кажется устаревшей.

Да что там, если знаменитая
«Золушка» с Фаиной Ранев�
ской и Яниной Жеймо снята
была сразу после Великой
Отечественной войны, однако
без малого через 75 лет эту
волшебную по исполнению

киносказку перед Новым го�
дом включили в свои про�
граммы и Первый канал, и
«Россия 1», а затем ещё и «ТВ
Центр». Значит, стоит того!

После 1991�го читал я мно�
жество статей, в которых вы�
ражалось яростное возмуще�
ние хоть и редким, но продол�
жавшимся показом по телеви�
дению шедевров советского
кино. Категорически требова�
ли напрочь убрать, ликвиди�
ровать эту «совковую пропа�
ганду», которая тянет, дескать,
назад и мешает утверждению
«новой жизни».

Пожалуй, в самом деле ме�
шает. Однако люди этого хо�
тят! Наверное, и потому, что
навязываемая «новая жизнь»
не очень�то им нравится. Да и
равного или даже близкого по
уровню к искусству советско�
му создать ведь мало что уда�
ётся. Вот и вынуждены брать у
«совков», одновременно не
переставая бессовестно поно�
сить их жизнь, идеи, дела.

К Новому году обязательно
берут ставшую культовой
«Иронию судьбы». Появляют�
ся на телеэкране сказочные
«Морозко» и «Двенадцать ме�
сяцев», «Марья�искусница» и
«Варвара�краса, длинная ко�
са», «Вечера на хуторе близ
Диканьки» и «Огонь, вода и
медные трубы». Думали же в
советское время о детях. А те�
перь сочинили нелепого «По�
следнего богатыря» и повто�
ряют эту клевету на ни в чём
не повинного Добрыню Ни�
китича...

Разберитесь в конце�то
концов, господа, почему в со�
ветском кино получалось, а у
вас — нет. Признайте, что
именно советские ленты, даже

непричастные к новогодней
теме, создавали людям во вре�
мя прошедших каникул наст�
роение праздника, а не ваши
крикливые, суетливые, натуж�
ные «шоу» или скучнейшие
«Голубые огоньки», даже отда�
лённо не похожие на те, преж�
ние. Недаром повторялись в
телеэфире и программы песен
советских лет. Разве сравнимы
они и их исполнители с ны�
нешними?!

Ну а чтобы завершить о ки�
но, скажу, что мне удовольст�
вие доставляет даже просто
перечислить названия хотя бы
некоторых фильмов из ново�
годних телепрограмм. Прой�
дёмся? «Девчата», «Бриллиан�
товая рука», «Джентльмены
удачи», «Любовь и голуби»,
«Кавказская пленница»,
«Большая перемена», «Гусар�
ская баллада», «Неподдающие�
ся», «Афоня», «Иван Василье�
вич меняет профессию»,
«Служебный роман», «Бере�
гись автомобиля», «Зигзаг
удачи», «Трембита», «Двенад�
цать стульев», «Москва слезам
не верит», «Девушка без адре�
са», «Старомодная комедия»...

И так далее.
Я взял только самые глав�

ные телеканалы за три�четыре
дня и названия привёл под�
ряд, не отбирая лучшее и спе�
циально не выстраивая. Но
видно же, какое это разнооб�
разие и какое богатство. А
ведь тут лишь малая толика
созданного в советскую эпоху.
Сколько ещё можно показы�
вать и показывать людям, до�
ставляя им величайшую ра�
дость, из бесценного наследия
советского кино!

И всё это мнилось кому�то
возможным «отменить»? Нет,
советское во всех сферах жиз�
ни и творчества неотменимо,
неодолимо. Потому что в ос�
нове своей оно праведно.

Виктор КОЖЕМЯКО.

ВЗГЛЯД
с улицы «Правды»

●● факты
●● комментарии

●● оценки
●● прогнозы

Неодолимость
советского

Ну да, как говорится, худо�бедно, в сопровожде�
нии смертоносной магнитогорской трагедии, но оче�
редной Новый год мы всё�таки неизбежно встрети�
ли. И опять встретились на телеэкране со всенарод�
но любимыми советскими фильмами.

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя     вввв ыыыы бббб ииии рррр аааатттт ьььь «««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»
Во всех почтовых отделениях России

проводится подписка  на газету «Правда»
на февраль — июнь 2019 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

По сообщениям корреспондентов «Правды»
и информагентств.

Адреса сопротивления

Убийственные «подарки»
К новогодним пра�

здникам российские
власти подготовили
людям особые «подар�
ки». О них решили ещё
раз вспомнить комсо�
мольцы. 

ВЦЕНТРЕ Новосибирска и
возле станций городского

метрополитена молодые ле�
нинцы провели серию одиноч�
ных пикетов. Ребята вышли с
плакатами, посвящёнными са�
мым безумным законам феде�
ральных властей, вступившим
в силу с 1 января 2019 года.
Среди них — пенсионная «ре�
форма», не оставившая многим
шансов дожить до заслуженно�
го отдыха, повышение НДС с
18% до 20%, после чего подско�
чат цены и тарифы буквально
на всё, и тому подобные.

Внимание новосибирцев
привлёк участник акции в кос�
тюме Деда Мороза, с которым
многие фотографировались и
брали у него листовки с напо�
минанием об антинародных
действиях «партии власти» и
российского правительства.

Пресс�служба 
Новосибирского обкома КПРФ.

Беда учит борьбе
Труд и капитал

«С УТЬ новой реальности, — от�
метил он, — определяется
ключевыми событиями. Са�

мым важным событием ушедшего года
были президентские выборы. А в числе
наиболее перспективных задач —
вхождение России в пятёрку самых
развитых государств. Но результаты,
которые были достигнуты в прошлом
году, в три раза ниже необходимых. Ес�
ли в 2019 переломном году не будет
обеспечен выход на мировые темпы
роста экономики, то эта задача будет
провалена.

Наиболее эффективными в совре�
менных условиях оказались народ�
ные, коллективные предприятия, их
насчитывается более двухсот. Они по�
казали блестящие результаты. КПРФ
обобщила их практику и подготовила
ряд фильмов о работе этих предприя�
тий. К сожалению, этот опыт не нахо�
дит отражения на российском телеви�
дении. Мы приглашаем приехать на
ведущие народные предприятия — к
П.Н. Грудинину в Подмосковье, к
И.А. Сумарокову в Усолье�Сибир�
ское, к И.И. Казанкову в Марий Эл, к
И.А. Богачёву в Ставропольский
край. Я предлагаю провести там от�
крытые занятия для того, чтобы опре�
делиться, что делать дальше. 

Наиболее глубокое событие — это
200�летие со дня рождения К. Марк�
са. По приглашению нашей партии на
конференцию, посвящённую этой да�
те, приезжали многие ведущие учё�
ные и специалисты. Все они пришли
к выводу, что в той форме, в которой
развивается глобальный капитализм,
дальнейшее ухудшение обстановки
неизбежно. Без обращения к опыту
социализма выход из этого тупика не�
возможен.

Ярким событием был чемпионат ми�
ра по футболу. Наша сборная мобили�
зовалась и показала приличный ре�
зультат. Наша партия взяла с неё при�
мер, и мини�футбольный клуб КПРФ
стал лучшим в стране. Мы второй год
подряд стали чемпионами высшей ли�
ги и победителями Кубка Москвы.
Предлагаем провести такие соревнова�
ния среди всех депутатских групп, го�
товы научить, как это делается. За 15
лет при содействии Компартии созда�
но около ста команд, и наш спортив�
ный клуб сегодня является во многом
образцовым.

Самым искренним и душевным со�
бытием было 100�летие Ленинского
комсомола. Десять тысяч зарубежных
гостей приезжали его отметить. Все
они без исключения поддержали пози�
цию России по Крыму и Севастополю
и по Донбассу. КПРФ только к Новому
году отправила в Донбасс 150 тысяч
подарков. Отправкой нашего 76�го по
счёту гуманитарного конвоя руководил
В.И. Кашин, а Н.В. Коломейцев лично
выезжал в Донбасс, привёз туда 48 ты�
сяч подарков от Ростовской области.
Коммунисты продолжат настаивать на
том, чтобы Донецкая и Луганская рес�
публики были официально признаны
Россией. Наша страна должна открыть
ворота, чтобы получить российский
паспорт смогли все, кто дружен с нами:
украинцы, белорусы, все народы, ко�
торые формировали нашу могучую
общую державу.

Вероломным и циничным событием
2018 года, на мой взгляд, была пенси�
онная «реформа». Стремясь смягчить
негативную реакцию общества на неё,
всем пенсионерам обещали прибавку в
одну тысячу рублей. Но такую прибав�
ку никто не получает. Обратитесь к
своим избирателям: за январь пенсию
повысили кому на 400, кому на 500
рублей. Даже в этом правительство об�
мануло наших трудящихся! КПРФ об�
ратилась в Конституционный суд с це�
лью проверить законность этой «ре�
формы». Мы продолжим настойчиво
бороться за её отмену.

Самое угрожающее и наглое событие
— это либеральный реванш и попытка
перетащить Ельцин�центр в Москву.
КПРФ выразила решительный протест
против этого, и я могу заверить: мы не
пустим сюда этих господ. Либеральная
свора, которая душила страну в 1990�е
годы, сегодня вновь пошла в атаку.
Прежде всего мы видим это в средствах
массовой информации и в финансово�
экономической деятельности.

Преступным и предательским был
раскол православия на Украине. Это
будет кровоточащей раной ещё мно�
гие годы. Поэтому настаиваю на том,
чтобы были осуществлены необходи�
мые мероприятия для изменения этой
опасной ситуации. 18 января испол�
няется 365 лет Переяславской раде.
По инициативе нашей партии и фрак�
ции пройдут большой фестиваль и
торжества. В Ростове состоятся вы�

ступления творческих коллективов,
ведущих политиков и наших руково�
дителей. Это будет проявление под�
линной дружбы наших народов. Ком�
мунисты продолжают активно под�
держивать своих коллег и патриоти�
ческие движения на братской Украи�
не. Считаю, что всем нужно приба�
вить на этом направлении.

Самая большая беда — это торговый
центр «Зимняя вишня», где в прошлом
году сожгли, как в крематории, сорок
детей. Но подобное повторилось и в
Магнитогорске. За последние годы в
результате взрывов газа в жилых домах
157 человек были похоронены в собст�
венных квартирах. КПРФ три года на�
зад предложила принять закон, по ко�
торому в газифицированных зданиях
устанавливались бы регулирующая ап�
паратура и системы оповещения. На
реализацию этого было нужно всего
120 миллиардов. Но их не дали, а в ре�
зультате — страшная беда.

Наиболее крупная афера — это алю�
миниевый бизнес Дерипаски. Сначала
заводы украли у граждан, а теперь эти
заводы отдали в подчинение англо�
саксам. Необходимо расследовать это
преступление, потому что оно направ�
лено против стратегической политики
нашей страны и её безопасности.
Стремление российских олигархов к
наживе выглядит всё более вызываю�
щим: они увеличили за прошлый год
свои состояния на 11 процентов, а трое
наиболее крупных воротил хапнули в
общей сложности 840 миллиардов руб�
лей. Это больше, чем необходимо на
реализацию положений Послания пре�
зидента в области образования или на�
уки. КПРФ подготовила 12 законов
для формирования бюджета развития,
который уже в этом году мог бы соста�
вить 25 триллионов рублей и решить
многие проблемы.

Самой обнадёживающей встречей
была беседа Путина и Си Цзиньпина,
когда в Буэнос�Айресе они продемон�
стрировали волю сопротивляться
американскому гегемонизму и НАТО.
Я считаю, что мы укрепим эту пози�
цию. Мы договорились с китайцами и
подготовили меморандум на ближай�
шие годы. В течение трёх месяцев он
будет подписан. Успех реформ, нача�
тых Дэн Сяопином 40 лет назад, по�
истине выдающийся. Их результат
потрясает. Почему бы нам сегодня не

поучиться у создателей китайского
чуда? В Китае избавились от беднос�
ти, их прожиточный минимум в два
раза выше нашего.

Самое важное перемирие состоялось
в Сирии. Американцы уморили Слобо�
дана Милошевича, удушили Саддама
Хусейна, растерзали Муамара Кадда�
фи. Но опыт российской политики в
Сирии показал, что можно протянуть
руку и бороться на дальних подступах с
преступностью и бандитами.

Наиболее значимое прозрение про�
изошло в Европе. Речь о том, что
граждане ЕС осознали: впервые за
долгое время новое поколение будет
жить хуже предыдущих. «Жёлтые жи�
леты» — это только начало. Этот исто�
рический момент Россия должна ис�
пользовать для укрепления своей со�
циальной политики.

Самый неожиданный диалог состо�
ялся в Корее. Начинали с возможной
драки, а закончили строительством
железнодорожного моста. Этот урок
учит, что нужно проявлять волю в ре�
шающий момент, и тогда к вам будут
прислушиваться. 

На этом фоне самое грозное и тре�
вожное — это слом системы междуна�
родной безопасности, которая фор�
мировалась более 50 лет. Сегодня мир
оказался в новой реальности. Нарас�
тает противостояние США и Китая. И
в данном случае Россия не может себе
позволить ошибиться во внешней по�
литике. Те, кто предлагает сдать Кури�
лы, не просто провокаторы, а закон�
ченные мерзавцы, которые рушат всю
нашу политику. Все мы в этой ситуа�
ции должны проявить волю и харак�
тер — это вопрос принципа. 

Самая наглая расправа прошлого го�
да состоялась над коммунистом Влади�
миром Бессоновым. Приговор: три го�
да тюрьмы и 25 лет поражения в пра�
вах. Грязной информационной атаке
подвергается губернатор�коммунист
Сергей Левченко в Иркутской области.
Под его руководством регион вошёл в
десятку самых интенсивно развиваю�
щихся. Иркутская область показывает
темпы, к которым должна стремиться
вся страна. Но мы не слышим об этом
ни одного слова — ни о народном
предприятии в Усолье�Сибирском, ни
об опыте формирования пятилетки
развития. Вместо этого нам подбрасы�
вают скандальную, абсолютно наду�
манную тему.

Позорное решение, которое приня�
ли в прошлом году, — это отказ при�
нять закон о «детях войны» и отказ
обеспечить школьникам гарантиро�
ванный стакан молока. 

Самые грязные выборы, которые
можно было придумать, прошли в Ха�
касии и Приморье.

Мы услышали обращение Путина,
он с большой тревогой говорил о важ�
ности консолидации общества. Патри�
арх Кирилл напомнил о солидарности
и необходимости решения насущных
проблем. Мы будем настойчиво рабо�
тать над решением этих задач в теку�
щем году. 

И я хотел бы, чтобы в новом году к
нашим предложениям прислушались
по�настоящему. Без этого невозможно
будет вытащить страну из кризисной
ситуации».

Нужен курс
на заботу о людях

и на развитие
На открытии весенней сессии Государственной думы 9 января

выступил Председатель ЦК КПРФ,
руководитель фракции КПРФ Г.А. Зюганов
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СОГЛАСНО ПРОГНОЗУ
аналитиков минтруда, в
ближайшие три месяца (с

12 декабря по 12 марта) в раз#
личных отраслях экономики
работу могут потерять 230,8 ты#
сячи россиян, сообщили «Из#
вестия». Больше всего рискуют
быть уволенными 30,5 тысячи
человек, занятых в финансовой
и банковской сферах. На транс#
порте потерять работу могут
27,7 тысячи сотрудников. На
предприятиях по производству
электрооборудования вычисли#
тельной и измерительной тех#
ники под сокращения могут по#
пасть 16,6 тысячи человек. Так#
же высоки риски увольнений в
сферах добычи энергетических
ископаемых, производства и
передачи электроэнергии и
другого топлива (14,4 тысячи
сотрудников), производства
машин и оборудования (11,7
тысячи), автомобилестроения

(8,2 тысячи), производства
стройматериалов (6,2 тысячи).

Как сказано в публикации,
прогноз минтруда основан на
опросе 46 тысяч организаций,
где работают в общей сложно#
сти 12 млн человек. Риском
увольнения чиновники по#
считали планы работодателя
расторгнуть договор или уже
состоявшийся перевод сотруд#
ника в режим неполного 
рабочего времени. Иными
словами, речь идёт о тех гряду#
щих увольнениях и сокраще#
ниях, о которых предприятия
ОФИЦИАЛЬНО уведомили
госорганы. О количестве вся#
ких иных увольнений — «по
собственному желанию» или
«по соглашению сторон» —
можно лишь гадать. Сколько
их ожидается — сотни тысяч,
миллионы? Этого не знает ни#
кто, даже аналитики минтру#
да. Ведь никто не может про#

считать, к каким последстви#
ям для рынка труда приведёт
увеличение возраста выхода
на пенсию. Не приведёт ли это
к катастрофическому росту
безработицы среди молодёжи?

Известно ли кремлёвским
стратегам пенсионной «рефор#
мы», что в ряде стран благопо#
лучной Европы (в Великобри#
тании, во Франции), а также в
Японии, Латинской Америке
уже выросло целое поколение
NEET или ещё его называют
поколение «ни#ни»? Это поко#
ление молодых людей, которые
в силу различных факторов
экономического, социального
или политического характера
не работают и не учатся (от
англ. Not in Education,
Employment or Training). По
мнению МОТ (Международ#
ной организации труда), кон#
цепт NEET отображает потен#
циальную уязвимость целых
слоёв молодого населения, с
чем связаны вопросы безрабо#
тицы, раннего ухода из школы,
а также низкой мотивации на
рынке труда. 

По некоторым данным, чис#
ло NEET среди российской мо#
лодёжи в возрасте от 15 до 29
лет уже сейчас, до введения
пенсионной «реформы», ко#
леблется в районе 15%. Россий#

ский специалист по данной
проблематике — кандидат ис#
торических наук, ведущий на#
учный сотрудник отдела соци#
альной структуры Института
социологии РАН Анатолий
Жвитиашвили полагает, что
NEET на российской почве —
продукт глобализации, а вос#

производство данной социаль#
ной группы происходит из#за
периодических экономических
кризисов (особенно повлиял
мировой финансовый кризис
2008 года). Аналогичной пози#
ции придерживается россий#
ский социолог, специалист по
социологии молодёжи, социо#

логии образования и социоло#
гии культуры доктор философ#
ских наук Юрий Вишневский.

ПО ДАННЫМ ВСЁ того
же минтруда и «Извес#
тий», в 2019 году ожида#

ется рост безработицы на 38%
— до 1,1 млн человек. Казалось

бы, в масштабах всей страны —
не очень много. Но это как по#
смотреть: сотни тысяч потеряв#
ших работу и доходы — это сот#
ни тысяч драм и, возможно, да#
же трагедий… К тому же не сле#
дует забывать, что речь идёт
всего лишь об официальной
статистике безработицы. Реаль#
ные же её параметры могут
быть в разы больше.

Наблюдаемый и ожидаемый
рост безработицы — следствие
экономической политики вла#
сти, целью которой не являет#
ся увеличение числа рабочих
мест. На фоне же ухудшаю#
щейся международной конъ#
юнктуры и отсутствия вменяе#
мой социально#трудовой по#
литики государства руководи#
тели российских предприятий
нередко просто вынуждены
«оптимизировать» числен#
ность сотрудников.

Впрочем, чиновников из
минтруда не ухудшающаяся
ситуация больше всего волну#
ет, а тот факт, что их аналити#
ка просочилась в газету.
Пресс#служба ведомства опе#
ративно опровергла эти дан#
ные из своей аналитической
записки. «Информация в
СМИ о «массовых увольнени#
ях» не соответствует действи#
тельности, ситуация на рынке

труда стабильная, и резкого
роста безработицы не ожида#
ется», — сообщили РИА «Но#
вости» в пресс#службе мин#
труда. И тут же добавили: «По
прогнозу минэкономразви#
тия, в 2019—2021 годах чис#
ленность безработных по ме#
тодологии Международной
организации труда будет нахо#
диться на том же уровне, что и
в 2018#м, то есть не превысит
3,6 млн человек».

3,6 миллиона человек безра#
ботных — какое счастье! Ведь
среди этих миллионов обездо#
ленных людей вряд ли найдут#
ся родственники, друзья или
коллеги чиновников из мин#
труда. Так о чём же тогда вол#
новаться!

Есть, правда, одна неувя#
зочка со столь благополучным
опровержением неполиткор#
ректного прогноза. Почему#
то, громогласно опровергая
неудобную новость, никто не
вспомнил об обещанных
«рывках» в будущее, «25 мил#
лионах высокотехнологичных
рабочих мест», о «догнать и
перегнать» среднемировой
уровень экономического раз#
вития в ближайшие пять лет…
Ну а что вспоминать#то о них:
все подобные заверения и обе#
щания уже давным#давно оп#
ровергла сама жизнь. И пусть
чиновники из минтруда объ#
яснят это безработному поко#
лению NEET.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Чиновники из минтруда, которые, как извест�
но, отвечают за государственную политику «в
сфере демографии, труда, уровня жизни и до�
ходов», — тоже люди. Поэтому всякое упомина�
ние в СМИ о возможных массовых сокращениях
и увольнениях, которые�де последуют в резуль�
тате претворения в жизнь мудрых решений ны�
нешних кремлёвских правителей, они воспри�
нимают как личное оскорбление. Поводом для
очередного негодования минтрудовцев стала
публикация аналитической записки о ситуации
на рынке труда и прогнозе её развития, подго�
товленной самим же министерством.

Безработное поколение NEET

●● Около 15 процентов российской молодёжи относится к поколению «ни�ни».

Неужели всё�таки
враги народа?

П РИМЕЧАТЕЛЬНО, что штатные
плакальщики по стагнирующей
российской экономике даже не

выделяют приоритетные направления
развития. Между тем сегодня требуются
неотложные капиталовложения в высо#
котехнологичные отрасли промышленно#
сти страны. Например, катастрофически
не хватает средств для развития станко#
строительной и инструментальной отрас#
лей, для создания экономичных возоб#
новляемых источников энергетики типа
солнечных электростанций (СЭС), ветро#
вых станций (ВЭС), электростанций, ис#
пользующих в качестве энергоносителя
термальное тепло, энергию морских при#
ливов#отливов и т.д.

О необходимости развития возобновля#
емых источников энергии разговоры в
правительстве России ведутся с самого
начала властвования «демократов» и на#
вязываемых ими «демократических ре#
форм». Но деньги на их развитие предла#
гается искать за «бугром». Минпромторг
РФ, в частности, предлагает «привязать»
поддержку процесса строительства и вво#
да в эксплуатацию возобновляемых ис#
точников энергии к экспорту: разрешить
инвесторам закупать оборудование толь#
ко у тех отечественных заводов, которые
выполняют квоту по экспорту: сначала
10% от произведённого ими оборудова#
ния, а затем 30—40%. Причём правитель#
ство предполагает, что экспорт будет осу#
ществляться через «разрабатываемые ме#
ханизмы» национального проекта «Меж#
дународная кооперация и экспорт». 

Но пока все специалисты, с которыми
пришлось побеседовать, воспринимают
данный «национальный» проект в луч#
шем случае, как кота в мешке. Тем более
что в нём волюнтаристски предлагается
заводам свои изделия поставлять на экс#
порт в страны бывшего СССР, Юго#Вос#
точной Азии и Африки. А нужны ли изде#
лия этих заводов государствам, выбран#
ным российским министром промыш#
ленности и торговли?! И хватит ли
средств от экспорта, даже если он состо#
ится, для создания и ввода в строй возоб#
новляемых источников энергии?! На эти
вопросы минпромторг РФ ответа дать не
может, не говоря уже о том, что он не в со#
стоянии представить технико#экономи#
ческие обоснования своих рекомендаций.

По финансированию станкостроитель#
ной и инструментальной отраслей про#
мышленности положение, кажется, не#
сколько улучшилось. В бюджете на 2019
год и плановый период на 2020—2021 го#
ды на подпрограмму «Развитие производ#
ства средств производства» заложено 
5 миллиардов рублей. Однако в угоду оли#
гархам эти деньги правительством наме#

чено израсходовать в основном на под#
держку нескольких проектов по созданию
нефтегазового и энергетического обору#
дования для перекачки газа и нефти от
мест их добычи. 

Станкостроителей же планируется под#
держать лишь субсидиями на компенса#
цию части затрат по производству пилот#
ных партий их продукции. Причём общая
сумма поддержки в 2018 году не превыша#
ла 110 миллионов рублей. Правда, в бюд#
жете на 2019 год на субсидии для станко#
строительной отрасли запланировано
около 700 миллионов рублей. Но опять...
условия. Предоставление субсидий снова
ограничено рядом практически невыпол#
нимых требований. Вот одно из таких:
предприятие в течение трёх лет должно в
10 (десять!) раз увеличить объёмы выпус#
ка новой продукции. Вместе с тем завод
зачастую находится в таком положении,
что должен изготовить один уникальный
станок для конкретного заказчика. Но та#
кие заводы (их большинство в настоящее
время) поддержки от государства уже не
получают. А ведь речь идёт о предприяти#
ях, которые выпускают высокотехноло#
гичное оборудование, в том числе станки
и инструмент для ракетно#космической и
авиационной промышленности. 

В качестве примера можно указать Вла#
димирский станкостроительный завод
«Техника», который разработал прецизион#
ный шлифовальный станок, обеспечиваю#
щий шлифовку особо ответственных дета#
лей гидравлических систем летательных ап#
паратов, а также системы подачи топлива
авиационных двигателей. Раньше произво#
дителям такого типа деталей приходилось
покупать их у швейцарских компаний. 

Научно#производственное объедине#
ние «Станкостроение» выпускает линей#
ку многофункциональных обрабатываю#
щих центров для изготовления деталей из
титановых и жаропрочных сплавов, кото#
рые используются в качестве комплекту#
ющих для авиационных и ракетных дви#
гателей. «ВНИИ инструмент» разработал
уникальные прецизионные станки и вы#
сокоточные мобильные станки для «Рос#
атома» и судостроителей.

Однако из#за постоянного недофинан#
сирования заводов инструментальной от#
расли в стране практически прекратился
выпуск инструмента для станков: в итоге
90% его мы вынуждены импортировать. В
последний раз деньги на НИОКР разра#
ботчики и производители инструмента
получали лишь в 2011 году, а собственных
средств у предприятий на это при сущест#
вующей экономике не хватает. 

На подавляющем числе предприятий
станкостроительной отрасли промыш#
ленности ощущается непрекращающаяся

нехватка собственных оборотных средств.
Их продукцию в основном покупают го#
сударственные компании, которые рас#
считываются на принципах оплаты после
получения заказа. Авансов, как правило,
никто из них не даёт, а кредиты в коммер#
ческих банках оказываются для предпри#
ятий своеобразной удавкой.

Вместо того чтобы изыскать средства для
поддержки станкостроительной и инстру#
ментальной отраслей промышленности,
правительство реализует в отношении их
примитивный принцип: «Спасение утопа#
ющего — дело рук самого утопающего». Мы
говорим сейчас о станкостроительной и ин#
струментальной промышленности, но та#
кое же положение во многих отраслях инду#
стрии нашей страны.

Не так давно президент В.В. Путин
публично клялся, что в России под его ру#
ководством и под его ответственность бу#
дет создано 25 тысяч новых высокотехно#
логичных рабочих мест. Если бы Кремль и
российский «Белый дом» не гробили две
названные наукоёмкие отрасли, это пре#
зидентское обязательство перед избирате#
лями страны было бы выполнено. Но ни
он, ни его правительство ничего не сдела#
ли для реализации широковещательных
обещаний. А, возможно, дело обстоит да#
же хуже: они сознательно создают усло#
вия для продолжения деиндустриализа#
ции страны. Таких управленцев когда#то
справедливо называли «врагами народа».

Неужели президент не мог проявить
политической воли и хотя бы «взять в
долг» на несколько лет 100 миллиардов из
512 миллиардов долларов, находящихся у
102 отечественных олигархов на счетах в
банках США, и пустить их на вывод госу#
дарственных предприятий из финансово#
го тупика? Эти средства могли бы по#
явиться и в результате поддержки им
предложения КПРФ и «Справедливой
России» о введении в стране дифферен#
цированного налога на доходы сверхбога#
тых, как это делается во всех капиталис#
тических странах мира в условиях рыноч#
ной экономики. Однако ничего этого не
сделано. В.В. Путин предпочитает быть
несостоятельным обещалкиным, но толь#
ко не трогать толстосумов. Он даже не по#
стеснялся заявить об этом в пресловутом
обращении к народу перед голосованием
в Госдуме законопроекта о бесчеловечной
пенсионной «реформе».

ЗАТО НАХОДЯТСЯ с избытком средст#
ва на строительство или восстановле#
ние культовых сооружений типа пра#

вославных церквей, костёлов, молитвен#
ных домов, синагог, мечетей и т.п. Изыски#
ваются средства на создание дорогостоя#
щих туристических комплексов с аттракци#
онами, бассейнами, гостиницами и отеля#
ми категории не ниже четырёх и пяти звёзд,
парком аттракционов, гольф#клубом, рес#
торанами, кафе и магазинами для толстосу#
мов. Нередко для этого выбираются приро#
доохранные зоны. Например, охраняемый
государством Бештаугорский заказник на
Кавказе (на снимке), где у подножия горы
Змейка предполагается в порядке «уточне#
ния границ заповедника» выделить из его
состава для строительства туристического
комплекса 193 гектара земель, занятых ны#
не реликтовым лесом. К тому же указанную
территорию планируется очистить от упо#
мянутого леса.

Ставропольские власти сумели включить
эту стройку в состав федеральной целевой
программы, в соответствии с которой пер#
воначально выделяется 3 миллиарда руб#
лей. Однако специалисты считают, что в
последующем ещё понадобится минимум
столько же. Против этого нарушающего од#
новременно несколько законов проекта не
выступили ни минпромторг, ни первый за#
меститель председателя правительства Си#
луанов, являющийся одновременно минис#
тром финансов, ни другие высокопостав#
ленные персоны.

Инициаторы строительства настолько
уверены в своей безнаказанности, что
уже развернули работы в заказнике, не
дожидаясь решения Верховного суда РФ
об изъятии облюбованной ими заповед#
ной территории и о передаче её им под
запланированное строительство. В бли#
жайшее время увидим, чего стоит ны#
нешний Верховный суд РФ.

Георгий ШИБАНОВ,
заслуженный деятель науки и техники РФ.

В близких к президенту и правительству РФ средствах массо�
вой информации постоянно публикуются статьи, в которых вы�
сказывается озабоченность вельможных властителей государст�
ва и их подголосков по поводу дефицита инвестиций и отсутствия
государственных средств для развития экономики. Господа сету�
ют, что при сложившемся положении дальнейшее развитие стра�
ны проблематично. Вроде бы всё говорится и пишется правиль�
но, только озабоченность эта проявляется в виде обычного пусто�
звонства, без каких�либо конкретных предложений, и невольно
вспоминается поговорка про толчение воды в ступе.

Я, профессор выс�
шей школы, наблюдаю
странную картину: в от�
крытую, бесцеремонно
уничтожают высшую
школу в России. Но при
этом складывается та�
кое впечатление, что ли�
бо до этого никому дела
нет, либо всем постав�
лены столь прочные и
надёжные заслоны, при
которых их голос не мо�
жет быть слышен. 

НАЧНУ СО СТАТУСА
профессора. Во#первых,
он является главной

производительной силой и
конкретного вуза, и в целом
высшего образования. На нём
лежит бремя составления учеб#
ных пособий и методических
указаний к ним, он обязан за#
ниматься аспирантами и докто#
рантами, он руководит диссер#
тационными советами, он, как
правило, определяет и возглав#
ляет направления и характер
исследований вузовской науки.
Кроме всего перечисленного (а
это уже немало), профессора
составляют костяк учёных со#
ветов вузов, руководят кафед#
рами, факультетами, институ#
тами университета. 

Для любого работника выс#

шей школы сказанное вроде бы
настолько очевидно, что долж#
но звучать как аксиома. Но,
оказывается, не для каждого. У
нас, в Северо#Восточном феде#
ральном университете, профес#
сор приравнен к рядовому пре#
подавателю и имеет такую же
нагрузку, как ассистент, — 900
учебных часов в год. Правда,
надо заметить, что министерст#
во образования и науки РФ ре#
комендовало нагрузку профес#
сору в размере 400—450 часов в
год, но для руководства Северо#
Восточного федерального уни#
верситета имени М.К. Аммосо#
ва это — не указ. 

Во#вторых, после введения
ЕГЭ в университет поступают
очень слабые абитуриенты, ко#
торым не под силу с налёту ос#
воить философию и другие об#
щественно#гуманитарные дис#
циплины, тем не менее объём
аудиторных часов на эти курсы
из года в год сокращается. 

В#третьих, под разными
предлогами были закрыты дис#
сертационные советы, а в но#

вых положениях об их откры#
тии придуманы такие рогатки,
что советы невозможно от#
крыть. В скором времени в ву#
зах бескрайней российской
провинции доцента и профес#
сора днём с огнём не сыщешь. 

В#четвёртых, в Северо#Вос#
точном федеральном универси#
тете имени М.К. Аммосова про#
фессор с учётом его учёной сте#
пени, научного звания, со всеми
районными коэффициентами и
северными надбавками в месяц
получает… около 50 тысяч руб#
лей. Как в науке, так и в жизни
всё познаётся в сравнении, ибо
это научный метод. Я, будучи
министром Якутской АССР,
имел должностной оклад 250
рублей, при том что кандидат
наук имел оклад 300, а профес#
сор — все 500 рублей. Я считаю,
что это была правильная оплата
труда с учётом работы высоко#
квалифицированных препода#
вателей, имеющих учёные сте#
пени и звания. Я по этим вопро#
сам обращался в министерство
образования и науки РФ и пи#

сал президенту РФ В.В. Путину,
а в ответ получал традиционные
устойчивые отписки. Спраши#
вается: как профессор при таких
условиях должен выполнять
возложенные на него обязанно#
сти? Кто должен защищать его
статус, размер оплаты его труда,
его имидж?

И последнее. В указе прези#
дента РФ от 2008 года заложена
причина неизбежных противо#
речий между ректором феде#
рального университета и про#
фессорско#преподавательским
составом: федеральная власть
определила, что размер оплаты
труда ректора должен в 10—15
раз превышать среднюю зар#
плату профессорско#препода#
вательского состава универси#
тета. Какую цель преследовал
этот указ? Раскол и раздрай в
высшей школе? Ведь сытый
никогда не поймёт голодного.

Л.С. ФИЛИППОВ,
доктор философских наук,

профессор.
г. Якутск.

Как уничтожают
высшую школу

Волна протеста нарастает
Несмотря на новогодние

праздники, в Саратовской об�
ласти коммунисты не снизили
градус протеста против анти�
народной политики нынешней
бездарной власти. В посёлке
Озинки 3, 4 и 6 января первый
секретарь райкома КПРФ Ва�
лерий Шахновский провёл се�
рию одиночных пикетов. 

СЕГОДНЯ телевизор бодро вещает о
достижениях в экономике и прочих
сферах, но верится в это с трудом, за#

являет он. Какие «успехи» могут быть, когда
общий настрой простых россиян явно нега#
тивный? Разоряются крупные предприятия
и небольшие фирмочки, в результате чего на
улице оказываются тысячи людей, попол#
няя и без того огромную армию нищих.
«Оптимизируется» и коммерциализируется
система здравоохранения, оставляя без ме#
дицинского обслуживания многих людей,
что особенно заметно в российской глубин#
ке. Пенсионный геноцид, рост цен, нало#
гов, повышение тарифов на услуги ЖКХ,
чиновничий произвол — всё это не прибав#
ляет оптимизма простому россиянину. 

Социальная пропасть между богачами
и большинством трудящихся продолжает
увеличиваться. Против этого нарастает

волна народного протеста, во главе кото#
рой стоит КПРФ.

Вызывает тревогу и появившаяся в
СМИ информация о возможной переда#
че Японии двух Курильских островов,
принадлежащих России. Сама эта идея и
связанное с ней резкое обострение меж#
дународной обстановки в регионе вос#
принимаются в российском обществе

как опасные и недопустимые явления.
Возврат России к социализму — это

единственная возможность спасти страну
от полного краха. Антикризисная програм#
ма КПРФ предлагает реальный план по вы#
воду страны из либерального тупика на путь
развития и прогресса.

Пресс/служба Саратовского обкома КПРФ.

УСПЕХИ в развитии сель#
ского хозяйства России —
следствие масштабных

искажений и просчётов статис#
тических органов, сообщает ин#
формационное агентство «Рос#
балт». Бурный рост сельского
хозяйства в РФ — предмет гор#
дости властей предержащих —
на деле оказался на 30% «припи#
сками» и ошибками статистики,
утверждают эксперты Россий#
ской академии народного хо#
зяйства и государственной
службы (РАНХиГС).

В декабрьском Мониторинге
экономической ситуации ана#
литики отмечают, что более 
10 млн тонн сельхозпродукции
— от мяса и молока до овощей и
фруктов, — которые упомина#
лись в официальных отчётах и
позволяли чиновникам заявлять
о настоящем буме в секторе
АПК, никогда не существовали.

Эксперты пришли к выводу,
что масштабные «приписки»
выявились в ходе Всероссий#
ской сельскохозяйственной пе#

реписи. Так, в денежном выра#
жении объём реально произве#
дённой сельхозпродукции в
стране оказался меньше декла#
рируемого на 542 млрд рублей.

Сначала Росстат оценивал
рост сельхозпроизводства в
2012—2017 годах в 20,7%, но по#
сле корректировки показатель
уменьшился до 8,7%. Кроме то#
го, были пересмотрены данные
за предыдущие 20 лет (с 1996 го#
да). И они оказались сущест#
венно ниже изначальных оце#
нок. В результате возник эф#
фект низкой базы, и 5#летний
рост составил 14,7%, что всё же
на треть ниже, чем сообщалось
изначально, утверждают экс#
перты РАНХиГС.

Согласно докладу, производ#
ство молока оказалось на 3,4%,
или на миллион тонн, меньше,
чем Росстат рапортовал по#
следние 5 лет. Сбор овощей и
бахчевых культур — на 17,2%.
«Приписки» в производстве
фруктов и ягод составили
8,2%. Что касается данных по

сбору картофеля, то здесь раз#
ница между фактическими и
декларируемыми цифрами со#
ставила целых 35,9%.

Если же учесть «исправлен#
ную» статистику за последние 17
лет, то сбор картофеля в России
не растёт, а падает, и в итоге об#
вал достигает 42%, сетуют в
РАНХиГС. По исходным дан#
ным, в РФ в 2000 году произво#
дили 34 млн тонн картофеля, а к
2007#му увеличили его сбор до
36,8 млн тонн. После переписи
2006 года цифры поменялись.
Выяснилось, что за указанные
годы наблюдался не рост, а паде#
ние до 27,2 млн тонн, то есть на
230 тыс. тонн в год.

Согласно докладу, после
2007 года, по отчётам Росстата,
снова был рост, а после пере#
писи 2016 года данные опять
скорректировали. Оказалось,
что в 2017 году валовой сбор
составил не 29,6 млн тонн, а
только 21,3 млн. Также за этот
период наблюдалось падение
производства: «по сравнению с

исходными данными за 2007
год — на 15,5 млн тонн, по
сравнению со скорректиро#
ванными — на 5,9 млн тонн». 

Главный научный сотрудник
Центра агропродовольствен#
ной политики Института при#
кладных экономических ис#
следований РАНХиГС Васи#
лий Узун обращает внимание
на то, что Росстат 17 лет отчи#
тывается о росте производства,
но в 2017 году оно оказалось в
1,6 раза ниже, чем в 2000 году.
Удивительно и то, что пересма#
триваются данные не только
по личным подсобным хозяй#
ствам, которые действительно
трудно поддаются учёту, но и
цифры по сельхозорганизаци#
ям и крестьянским хозяйст#
вам, добавляет он. Цифры ис#
кажаются исключительно в
сторону увеличения.

Трудно представить, что в
этом заинтересованы непосред#
ственно работники села, ведь
высокие показатели могут при#
вести к росту налогов и других
платежей. А вот областное руко#
водство должно отчитаться в
выполнении пунктов госпро#
граммы, поскольку от этого за#
висит размер государственной
поддержки.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Ошибочка вышла…
Рост сельскохозяйственного 

производства обернулся падением
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Вести с Украины

Кривое зеркало
туркменской экономики

СНАСТУПЛЕНИЕМ 2019�го
власти центральноазиат�
ских республик активно

говорят об итогах года минув�
шего. Последние преподносят�
ся под таким углом, чтобы в
очередной раз продемонстри�
ровать заботу чиновников о
простом народе. А также зара�
нее выбить козыри из рук кри�
тиков, которым не терпится об�
наружить изъяны в «мудром» и
«рачительном» руководстве го�
сударством. Впрочем, нередко
эти попытки оказываются
слишком неуклюжими, и опро�
вергнуть аргументы властей не
составляет большого труда. 

Это хорошо видно на приме�
ре Туркмении. Последние засе�
дания правительства, традици�
онно проходящие с участием
президента страны, были, сре�
ди прочего, посвящены резуль�
татам 2018 года. Гурбангулы
Бердымухамедов не стал изме�
нять правилам и объявил год
успешным. По его словам, не�
смотря на неустойчивое поло�
жение мировой экономики, ре�
спублике удалось остаться в
стороне от глобальных бурь.
«Рост ВВП составил 6,2 про�
цента, — заявил глава Туркме�
нии. — Увеличились объёмы
производства продукции прак�
тически по всем отраслям на�
родного хозяйства. В соответст�
вии с принятыми программами
возросла доля частного сектора
экономики, которая на сего�
дняшний день составляет 65
процентов». Среди других до�
водов, прозвучавших в выступ�
лении президента, значатся
«достаточный объём средств в
Стабилизационном фонде» и
«большие объёмы государст�
венных ресурсов». 

Что подразумевалось под по�

следним, не совсем понятно. Да
и в целом доводы Бердымуха�
медова выглядят не слишком
убедительными. Это заставляет
скептически относиться и к вы�
полнимости поручений, дан�
ных им на 2019 год, среди кото�
рых — глубокая диверсифика�
ция экономики и развитие им�
портозамещающих произ�
водств, что, как утверждает
президент, воплотится в даль�
нейшем росте благосостояния
граждан. В качестве доказатель�
ства приводится бюджет на этот
год, предусматривающий 10�
процентный рост зарплат, пен�
сий, пособий и стипендий, а
также развитие сельского хо�
зяйства и сооружение объектов
социально�культурного назна�
чения, промышленной и транс�
портно�коммуникационной
инфраструктуры.

Но одно дело — заявления
властей и другое — истинное
положение дел. Целый ряд
признаков указывает на то, что
разница между первым и вто�
рым в Туркмении очень велика.
Например, расхваленный Бер�
дымухамедовым бюджет зна�
чительно меньше, чем в 2018
году. Согласно официальной
информации, его доходная
часть составит 84 миллиарда
манатов (1,6 трлн руб.), равной
ей прогнозируется и расходная
часть. Между тем в завершив�
шемся году доходы бюджета
были запланированы на уровне
95,5 миллиарда манатов (1,82
трлн руб.), а в 2017�м — и вовсе
103,5 миллиарда манатов (1,97
трлн руб.)! Говорить в этих ус�
ловиях о «поступательном рос�
те доходов», как это делают чи�
новники и туркменские СМИ,
мягко говоря, странно. 

О серьёзных проблемах в эко�

номике свидетельствуют и пере�
становки в правительстве. Са�
мым щедрым на отставки стало
заседание кабмина 14 декабря.
На нём президент объявил об
отставке двух крупных чинов�
ников. Во�первых, уволен вице�
премьер�министр по промыш�
ленности Керим Дурдымыра�
дов. Основанием стали корруп�
ция, присвоение государствен�
ной собственности и приписки,
выявленные в подведомствен�
ных ему министерствах. Другая
жертва «высочайшего гнева» —
министр промышленности
Хошгельды Мергенов, отправ�
ленный в отставку «за серьёзные
недостатки в работе». Отметим,
что на своих постах оба чинов�
ника провели меньше года, при�
чём Дурдымырадов трижды по�
лучал выговоры, последний из
которых — в начале декабря.

На том же заседании прези�
дент объявил строгие выгово�
ры вице�премьеру Мыратгелди
Мередову («за ненадлежащее
исполнение должностных обя�
занностей и недостатки в дея�
тельности структурных под�
разделений нефтегазового
комплекса») и заместителю
главы правительства по сель�
скому хозяйству Эсенмыраду
Оразгелдиеву. Во втором слу�
чае критику Бердымухамедова
вызвали «недостаточно быст�
рые темпы реализации про�
грамм развития агропромыш�
ленного комплекса». А всего за
три дня до этого был уволен
уличённый во взяточничестве
министр текстильной промы�
шленности Непес Гайлыев.

Так что до реального пост�
роения «эпохи могущества и
счастья» — а именно так, на�
помним, именуется в Туркме�
нии нынешний этап развития
— ещё очень далеко. В новый
год республика вошла со мно�
жеством проблем, и нет ника�
ких гарантий, что их количе�
ство не увеличится.

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Туркменское руководство отчиталось «об ус�
пехах 2018 года» и пообещало гражданам но�
вые достижения в социально�экономической
сфере. За традиционным оптимизмом, однако,
скрываются серьёзные проблемы, о которых
сигнализируют сокращение доходов бюджета и
новая череда увольнений в правительстве.

О БСУЖДЕНИЕ информа�
ции по данному вопросу
началось со вступитель�

ного слова второго секретаря
ЦК, руководителя Оперативно�
го избирательного штаба А.И.
Мартынюка, напомнившего,
что на объединённом пленуме
ЦК и Центральной ревизионной
комиссии, состоявшемся 1 дека�
бря, было единогласно принято
решение о необходимости для
Компартии принять участие в
выборах президента страны как
важнейшем этапе борьбы за
власть. Он подчеркнул, что, оп�
ределяясь со своим кандидатом,
коммунисты исходили из того,
что в условиях, которые сложи�
лись вокруг Компартии, обе из�
бирательные кампании 2019 го�
да (как президентская, так и
парламентская), дают возмож�
ность возродить славное имя
Компартии, вернуть её к актив�
ной общественной жизни. Ком�
мунисты не имеют права стоять
в стороне от энергичной классо�
вой борьбы, от борьбы за сохра�
нение Украины, за защиту её
трудового народа. Перед ними
стоит задача немедленного раз�
решения самых жгучих проблем:
закончить войну, преодолеть
коррупцию, радикально снизить
тарифы и цены на товары и ле�
карства первой необходимости,
навести порядок в обществе на
ниве языковой политики, свобо�
ды вероисповедания, межнацио�
нальных отношений, установить
в государстве твёрдый конститу�
ционный порядок. С учётом ин�
тересов Украины, восстановить
нормальные взаимоотношения
с Российской Федерацией, уре�
гулировать спорные вопросы с
близкими соседями.

Для всесторонней работы у
коммунистов есть благоприят�
ные предпосылки. Последние
социологические исследования
свидетельствуют: 70 процентов
населения считает, что события
на Украине развиваются в не�
правильном направлении. При�
дать стране правильный курс,
осуществить Антикризисную
программу КПУ «От войны к
миру», остановить кровопроли�

тие, перейти к федеративной
форме государства, вернуть
страну на путь социалистичес�
кого развития, восстановить со�
циальную справедливость и на�

стоящее народовластие — имен�
но такую гуманистическую и го�
сударственной важности цель
преследует избирательная про�
грамма, одобренная на пленуме
ЦК. Мартынюк предложил де�
легатам съезда утвердить канди�
датуру лидера КПУ на пост пре�
зидента Украины вместе с его
избирательной программой.

ВСВОИХ выступлениях де�
легаты съезда выразили
мнения своих товарищей

по организациям на местах о те�
кущем моменте и их наказах ка�
сательно предстоящих выборов.

Так Е.И. Царьков, представ�
лявший Одесскую областную
парторганизацию, отметил:
«Ставку надо делать на личные
встречи кандидата от КПУ с
людьми на местах, организовать
которые обком считает своей
прямой обязанностью. Именно
таким образом можно стать ли�
дером избирательной кампании
Юго�Восточного региона», —
подчеркнул Царьков. Он предо�
стерёг от слишком тесного со�
трудничества и с представителя�
ми так называемого Оппозици�
онного блока, которые на дан�
ный момент представляют куда
большую опасность, чем откро�
венные националисты. Под
фальшивыми лозунгами «Мы
против НАТО, против ЕС» на
самом деле идёт перетягивание
электората на свою сторону…

М.Ю. Воронцов от Николаев�
ской областной парторганиза�
ции назвал среди трудностей, с

которыми приходится сталки�
ваться коммунистам в нынеш�
ней работе, массовый отъезд
большей части населения на за�
работки. В связи с этим комму�
нистам сложно будет получить
поддержку в сельской местнос�
ти. Для той части населения, ко�
торая готова поддержать проте�
стные акции, остаётся важным,
насколько коммунисты готовы
проявить активность. «Мы
должны воспользоваться воз�
можностью донести свои прин�

ципы до избирателей, влившись
в ряды «Левой оппозиции». Даже
сам факт отказа в лице минюста
или избиркома регистрации
представителя КПУ можно ис�
пользовать в своей агитацион�
ной кампании как доказательст�
во антинародной сущности ре�
жима, не допускающего одну из
значимых политических сил к
выборному процессу. Имея в ви�
ду прицел на парламентские вы�
боры, необходимо чётко и по�
нятно заявить о своих целях, по�
казать народу свой логотип и
свою символику, запустить разъ�
яснительную информацию о
КПУ, используя интернет и дру�
гие доступные средства инфор�
мации, популяризировать пред�
ставителей КПУ на местах. Не�
обходимо активнее и агрессив�
нее проводить свою агитацион�
ную кампанию. Опыт последних
выборов показывает, что многие
тысячи наших граждан просто не
дошли до избирательных участ�
ков, не столько разочаровавшись
в партии, сколько опустив руки
от того произвола, который тво�
рится в стране. Если у коммуни�
стов было 600 тысяч голосов, то у
«Отчизны» Юлии Тимошенко —
800. Не хватило всего 200 тысяч.
А ведь мы собирали и более двух
миллионов своих сторонников.
При чётком плане и слаженной
работе победа будет за нами!» —
отметил в завершение Воронцов.

В своём выступлении Н.М.
Тимошенко, представитель Жи�
томирской областной парторга�
низации, уточнил, что на одном

из последних пленумов област�
ного комитета родилось ключе�
вое определение, очень чётко
характеризующее необходи�
мость для коммунистов участво�
вать в президентских выборах:
нынешняя президентская кам�
пания — это возможность «вос�
креснуть» для Компартии Укра�
ины. «И это в самом деле уни�
кальный шанс и возможность.
Мы должны восстать из пепла,
как птица Феникс. Если на этих
выборах удастся взять хотя бы 

3 процента, а это совершенно ре�
ально, то осенью они обернутся
вдвое большим количеством го�
лосов, — выразил уверенность
Тимошенко. — Сегодня надо все
усилия сосредоточить на консо�
лидации, на концентрации, на
настойчивой работе во имя ре�
нессанса, серьёзной заявки, что
мы остаёмся мощной партий�
ной силой, что мы не собираем�
ся сдаваться, а продолжаем
свою борьбу, что у нас и у наших
сторонников есть перспектива и
уверенность в завтрашнем дне». 

Представлявший на съезде
КПУ Винницкую областную
парторганизацию Г.К. Крючков
в своём выступлении назвал
участие Компартии в выборах
президента принципиальней�
шим вопросом. С его точки зре�
ния, в данной обстановке неве�
роятно важно, чтобы, несмотря
на все препятствия и препоны,
голос партии прозвучал. «Это не
столько шанс для возрождения
нашей партии, сколько шанс
воспрепятствовать власти окон�
чательно уничтожить КПУ. Нам
важно обеспечить позитивный
исход парламентских выборов,
чтобы в Верховной Раде звучал
голос коммунистов. Ведь есть
часть народа, которая в самом
деле стремится нас поддержи�
вать. Надо дать возможность со�
стояться в политике молодым
коммунистам, которые уже за�
воевали себе авторитет», — от�
метил ветеран партии.

В прениях также приняли уча�
стие представитель Запорожской

областной парторганизации
Ю.А. Петровский, представляв�
ший Черкасскую областную
парторганизацию В.Г. Роенко и
В.Д. Мишура от Херсонской об�
ластной парторганизации.

П ОСЛЕ обсуждения деле�
гаты съезда единогласно
приняли решение вы�

двинуть кандидатом на пост
президента страны от Коммуни�
стической партии Украины Пе�
тра Николаевича Симоненко,
первого секретаря ЦК. Была
одобрена предвыборная про�
грамма кандидата на пост пре�
зидента Украины от КПУ.

В завершение работы первого
этапа съезда выступил кандидат
на пост президента Украины
П.Н. Симоненко. Он, в частно�
сти, сказал: «Я убеждён, что эта
избирательная кампания будет
тяжелейшим испытанием для
народа Украины... Если мы не
скажем режиму «нет», страны не
будет. Вот почему от имени сво�
их товарищей по партии я гово�
рю: мы готовы к этой борьбе».

В СМИ и на общественных
площадках после съезда пошла
волна манипуляций, будто КПУ
запрещена и не имеет права на
участие в выборах. Вбросы кле�
ветников, а также цели, с кото�
рыми они осуществляются, ли�
дер Компартии Пётр Симоненко
прокомментировал в интервью
ГолосUA: «То, что говорят, будто
партия запрещена, — это невер�
но, неправильно, и если кто�то
сомневается, то можно зайти на
сайт министерства юстиции и
прочесть, что Компартия Украи�
ны зарегистрирована и работает
в соответствии с Конституцией и
законами. Мы будем ждать отве�
та от Центральной избиратель�
ной комиссии: партии, которая
не запрещена, не разрешают
принимать участие в выборах
или разрешают? Также сейчас
партия работает над тем, чтобы
убедительно изложить нашу про�
грамму людям».

Лидер КПУ отметил, что про�
цесс избирательной кампании в
целом станет определяться теми
целями и задачами, которые ре�
шает капитал, чтобы сохранить
нынешний режим и свою
власть. В случае победы как
провластных сил, так и фальши�
вой оппозиции избирательная
кампания будет иметь самые
трагические последствия для
граждан Украины.

В.М.Т.

В проект инвестиционной про�
граммы Минска на 2019 год зало�
жены средства, которые помогут
выполнить годовое задание по
обеспечению жильём 1896 много�
детных семей. 

ОБ ЭТОМ сообщил председатель комитета
строительства и инвестиций Мингориспол�

кома Дмитрий Гуриненко.

Основной осваиваемой территорией для
возведения жилья он назвал Фрунзенский
район столицы. Здесь планируется застраи�
вать участки на месте бывшей деревни Суха�
рево, воинской части в Масюковщине. В Ле�
нинском районе начнётся активная фаза ос�
воения микрорайонов Лошица�5, Лоши�
ца�6, Лошица�8/1, Лошица�9, в Заводском —
район улиц Шишкина, Бабушкина и др.

Фото БЕЛТА.

Многодетные семьи
готовятся к новосельям

Белорусский пример

«Н АДЕЖДОЙ на луч�
шее будущее, кото�
рого достойна Рес�

публика Молдова и каждый из
её граждан, — говорится в но�
вогоднем поздравлении наро�
ду от ЦК ПКРМ — партии
молдавских коммунистов. —
Надеждой на возрождение
страны после десяти губитель�
ных лет антинародного режи�
ма. Надеждой на то, что из на�
шей повседневной жизни ис�
чезнут такие позорные явле�
ния, как нищета, коррупция,
безработица, бесперспектив�
ность. Надеждой на возвраще�
ние каждому из нас человече�
ского достоинства и гордости
за свою страну. Мы встречаем
Новый год и с верой. Верой в
собственные силы. Верой в
нашу общую способность пе�
реломить ситуацию, остано�
вить сползание в пропасть.
Верой в единство и целеуст�
ремлённость народа. Верой в
то, что единство и целеустрем�
лённость делают народ непо�
бедимым. Давайте же вместе,
плечом к плечу, построим рес�
публику, о которой мечтаем».

В наступившем 2019�м в
Молдавии произойдут не�
сколько важных и памятных

событий, что позволяет счи�
тать этот год особым по зна�
чимости.

660 лет со дня образования
отметит молдавское государ�
ство. Другая важная веха — 75
лет со дня освобождения стра�
ны от немецко�румынских за�
хватчиков, от фашизма. Это
далёкие и даже очень далёкие
события, но их значение ока�
зывается, тем не менее, весьма
актуальным для современной
Молдавии, стоящей букваль�
но у черты исчезновения как
суверенное независимое госу�
дарство. Нынешние власти
республики не только не ос�
тавляют надежды, но и нара�
щивают усилия по проведе�
нию так называемой унири.
Под видом объединения двух
румынских государств осуще�
ствляется политика ликвида�
ции самобытного молдавского
государства, которое на пять
веков старше Румынии, куда
хотят «слить» Молдавию, пре�
вратив её в глухую румынскую
провинцию, каковой она и
была в годы последней ру�
мынской оккупации, с кото�
рой покончила 75 лет назад
Красная Армия победой на
Днестре.

Центральным событием го�
да станут выборы в парламент,
назначенные на 24 февраля.
Именно в этом году у народа
есть возможность кардиналь�
но изменить политическую
жизнь в стране, считают в ЦК
Коммунистического союза
молодёжи Молдавии. Комсо�
мольцы в своём новогоднем
поздравлении народу отмеча�
ют: «В этом году республика
может избавиться от статуса
захваченного государства, и
это будет зависеть от каждого
из нас. Все вместе мы можем
освободить нашу Родину от
узурпаторов во власти. Вместе
мы обязательно победим! Ис�
тория уже не раз это доказы�
вала».

Председатель Организации
ветеранов Республики Молдо�
ва Алла Мироник предложила
назвать 2019�й годом осво�
бождения от фашизма. Имея в
виду не только память о собы�
тиях Великой Отечественной
войны, но и современные
ипостаси возрождаемой кое�
где человеконенавистничес�
кой идеологии.

Лев ЛЕОНОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Кишинёв.

Страна, о которой
мечтаем

Молдавские коммунисты встречают новый, 2019 год с надеждой

Уникальный шанс
возродить партию

В начале года, 3 января, в Киеве состоял�
ся внеочередной, 54�й съезд Коммунисти�
ческой партии Украины. На нём делегаты от
всех 25 региональных партийных организа�
ций рассмотрели вопрос о выдвижении кан�
дидата на пост президента страны от Ком�
мунистической партии Украины.

НЕ СЛУЧАЙНО основ�
ное здание, а также при�
легающие постройки,

дорожки и даже искусственный
водопад сооружены из экологи�
чески чистых материалов. Сте�
ны четырёхэтажного здания
выложены из вулканических
пород, а крыша — из дерева, что
является редкостью для совре�
менных китайских построек. 

Внутреннее убранство зда�
ния тоже оригинальное: оно
выполнено в юго�восточно�
азиатском стиле, в том, в каком
был построен Хайкоу много
столетий назад. Рядом — новый
парк, которому тоже приданы
черты древнего стиля.

— У нашего центра три зада�
чи: во�первых, демонстраци�
онная, помогающая туристам
лучше познакомиться с цент�
ральным городом провинции,
во�вторых, обслуживание ту�
ристов, приём жалоб и предло�
жений от них, в�третьих, об�
служивание городской инфра�
структуры, так как любые сбои
в её работе портят не только
жизнь горожанам, но и впечат�
ление туристов о городе и ост�
рове в целом, — теперь эстафе�
та рассказчика перешла к одно�
му из руководителей Туристи�
ческого центра Хайкоу (его фа�
милию мы умудрились не уз�
нать). Он добавил: 

— Функции центра многооб�
разны и значительны. 

Прежде всего он сообщил,

что для сбора и обработки ин�
формации создана своя элек�
тронная платформа, которая
объединила сети всех город�
ских и провинциальных струк�
тур — от полиции и отдела здра�
воохранения до службы лесно�
го хозяйства. И туристы, и ме�
стные жители могут рассказать
о своих проблемах, используя
интернет. Фактически сформи�
рована электронная единая
книга жалоб и предложений.
Туристический центр не только
обрабатывает получаемую ин�
формацию о подмеченных не�
достатках, но и направляет её в
структуры, которые отвечают
за работу тех или иных отрас�
лей. Для этого в центре созда�
ны отраслевые отделы. 

Но его функции не заканчи�
ваются передачей информации
по назначению. Туристический
центр обрабатывает сведения о
том, как отреагировали город�
ские службы на поступившие
жалобы и предложения.

Вспомнились рассказы вете�
ранов�правдистов. В редакции
в советские годы самым боль�
шим подразделением был отдел
писем, в его штате состояло
около 60 человек. И загружены
они были, как говорится, по
макушку. Ни одно письмо не
оставалось без внимания. По
некоторым, наиболее интерес�
ным и значимым, «Правда» от�
правляла спецкоров в команди�
ровки, в города или сёла, откуда

приходили письма. Другая
часть почты пересылалась соб�
корам газеты, работавшим в
каждой союзной республике и
почти в каждом российском ре�
гионе. Немалая часть писем от�
правлялась в союзные и респуб�
ликанские министерства, в об�
комы и облисполкомы. В тече�
ние месяца и министерства, и
региональные органы должны
были сообщить, что сделано по
поднятым читателем вопросам.
«Забывчивым» напоминали
сперва телефонным звонком, а
потом и на страницах газеты,
поэтому с памятью у большин�
ства руководящих товарищей,
когда к ним обращалась «Прав�
да», было обычно всё в порядке.

Внимание к запросам трудя�
щихся — это неотъемлемая чер�
та социалистического образа
жизни. В Хайкоу нам показали
центр связи власти с населени�
ем, организованной по�совре�
менному, с использованием ин�
формационных технологий. 

Впрочем, сейчас�то мне
представляется, что точнее ра�
боту китайского Туристическо�
го центра сравнивать всё же не с
газетой, а с социологической
службой. У центра в каждом
районе, в каждом поселении (а
в КНР небольшой считается де�
ревня и с 10 тысячами жителей)
есть сотрудники, которые не
только собирают жалобы мест�
ного населения, но и сами про�
водят по определённым про�
граммам его опросы, выясняя,
работой каких служб люди
удовлетворены, а к каким име�
ют претензии. Результаты этих
опросов изучаются дважды:
первый уровень их обработки
связан с содержанием и адреса�

тами претензий, чтобы можно
было максимально быстро до�
биться их устранения; второй
уровень осмысления представ�
ляет собой выяснение мнения
китайцев о состоянии социаль�
ной сферы в провинции, а ино�
гда — и в стране. 

В Туристическом центре
сконцентрированы не только
получаемые жалобы и материа�
лы об общественном мнении,
но и статистика о численности
населения, количестве школ,
больниц и других социальных
учреждений не только в каждом
городе и селе, но и в каждом
микрорайоне.

Мне удалось задать несколь�
ко вопросов. Прежде всего бы�
ло интересно узнать, является
ли такая аналитическая служ�
ба особенностью провинции
Хайнань или это составная
часть всекитайской системы.
Оказалось, что действуют об�
щекитайская программа и об�
щекитайская платформа. Уже
сейчас подобные центры рабо�
тают в 335 городах. Хайкоу —
один из них. 

— Куда конкретно идёт ин�
формация из Туристического
центра? 

— Таких адресатов несколь�
ко: во�первых, в мэрию Хайкоу,
во�вторых, в правительство
провинции, в�третьих, если ин�
формация того заслуживает, в
соответствующие органы госу�
дарственной власти. Если она
связана с политикой, то в поли�
цию, если с состоянием проти�
вопожарной безопасности, то в
соответствующее ведомство
КНР и так далее.

Шеф�редактор Националь�
ного агентства новостей Узбе�

кистана Ирисмат Абдухаликов
уточнил: «Значит, такие центры
находятся не только там, где
много туристов?» Ответ был 
утвердительным. Получив его,
руководитель узбекского ново�
стного агентства спросил:
«Можно ли считать, что вся ва�
ша система направлена на ук�
репление стабильности и кон�
солидации общества?» Руково�
дитель Туристического центра
удовлетворённо ответил: «Да!»
Был удовлетворён ответом и
коллега: оказалось, что некая
подобная «информационная
вертикаль» есть и в Узбекистане.

Украинский коллега Вяче�
слав Шутенко (журнал «Эконо�
мист») поинтересовался, на�
сколько распространены жало�
бы конкурентов друг на друга,
на соседей и другой корыстно
компрометирующий кого�либо
материал и как в Туристичес�
ком центре поступают с подоб�
ными обращениями. Оказа�
лось, что они не так уж и часты,
так как их не только отсеивают
на первой стадии, но и за кле�
ветническую информацию
привлекают её авторов к ответ�
ственности.

Заключением нашего экс�
пресс�интервью стало сообще�
ние товарища из Туристическо�
го центра о том, что работают
на этой единой платформе
практически все крупные горо�
да страны. Резервы её расшире�
ния почти исчерпаны.

Да, рассказчик из центра был
прав, говоря, что эта система
многофункциональная…

Виктор ТРУШКОВ, 
спец. корр. «Правды».

Хайнань — Москва.

Из китайского блокнота 

Туристический центр или...
Встретившая журналистов сотрудница Ту�

ристического центра прежде всего сообщи�
ла, что он создан как проявление заботы го�
сударства о туристах. А это значит, что осо�
бое внимание уделяется экологии.

Работники немецкой автомобильной
компании «Фольксваген» нервничают. Они
узнали о намерении руководства сократить
в Германии около 7 тысяч из почти 22 ты3
сяч рабочих мест, прежде всего на заводах в
Ганновере и Эмдене, пишет газета «Франк3
фуртер альгемайне цайтунг». Сокращения
руководство объясняет переориентировкой
компании на увеличение производства эле3
ктромобилей, что, в частности, вызвано так
называемым дизельным скандалом. 

В прошлые годы произошли громкие ра3
зоблачения, связанные с работой машин на
дизтопливе. Так, в 20153м выяснилось, что
автомобили, выпускаемые «Фольксваге3
ном», были оснащены программным обеспе3
чением, которое позволяло занижать показа3
тели содержания вредных веществ в выхлоп3
ных газах. На самом же деле выхлопы значи3
тельно превышали установленный предель3
ный уровень загрязнения воздуха.

Фото ДПА.

● БРЮССЕЛЬ. Евросоюз вводит но3
вые антииранские санкции. Меры на3
правлены против спецслужб Исламской
Республики. Власти Нидерландов,
Бельгии и Дании подозревают иранскую
разведку в организации нападений на
выходцев из Ирана на территории евро3
пейских стран. Тегеран отверг все обви3
нения, а глава МИД Джавад Зариф за3
явил, что государства Старого Света,
включая Данию, Нидерланды и Фран3
цию, укрывают членов «Организации
моджахедов иранского народа», убив3
шей 12 тысяч иранцев, а также других
террористов, чьими жертвами стали не3
винные иранцы на территории Европы.

● ЛОНДОН. Палата общин британ3
ского парламента проголосовала за ог3
раничение финансовых полномочий
правительства в случае брекзита без
сделки. Поправки касаются главным
образом способов пополнения доходной
части бюджета Соединённого Королев3
ства. После того как документ был одо3
брен, кабмин сможет вносить изменения
в процедуру сбора налогов только с со3
гласия палаты общин.

● ВАШИНГТОН. Представители
конгресса США не смогли договориться
с Белым домом о возобновлении работы
правительства, частично приостановив3
шего свою деятельность с 22 декабря
2018 года. Камень преткновения —

строительство стены на границе с Мек3
сикой. Президент Дональд Трамп требу3
ет ужесточения пограничного контроля
на южных рубежах страны, то есть вы3
деления из бюджета 5,5 млрд долларов
на возведение стального заграждения
между США и Мексикой. Об этом аме3
риканский лидер объявил в ходе телеоб3
ращения к нации.

● ЛИБРЕВИЛЬ. Военнослужащие
республиканской гвардии Габона, за3
хватившие госрадиостанцию, задержа3
ны. Как утверждают власти, они кон3
тролируют ситуацию. Мятежники при3
зывали сограждан присоединиться к
восстанию против президента Али бен
Бонго Ондимбы, который с октября
20183го находится в Марокко на лече3
нии. Впервые с того времени габонцы
увидели главу страны на телеэкране 31
декабря в ходе новогоднего обращения,
записанного в Марокко. Взбунтовавши3
еся военные назвали поведение прези3
дента «позорным» и заявили, что армия
«решила встать на сторону народа, дабы
спасти страну от хаоса». Али Бонго ру3
ководит Габоном с 2009 года, сменив на
этом посту своего отца Омара Бонго,
правившего африканским государством
42 года до самой смерти. 

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

ФРГ: рабочие в тревоге
Пульс планеты
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Завершившийся 2018
год прошёл для КПРФ и её
молодёжной организации
— комсомола под знаком
празднования 100�летия
со дня создания этой са�
мой массовой во времена
СССР организации моло�
дёжи. Своими успехами
на спортивной ниве за�
метный вклад в это собы�
тие внёс и спортивный
клуб КПРФ, объединяю�
щий в своих рядах сего�
дня десятки тысяч моло�
дых людей и девушек по
всей стране. Оставаясь
при этом единственным в
мире спортклубом, имею�
щим чисто партийную
принадлежность.

Н А ПРОТЯЖЕНИИ всего
юбилейного для Ленин�
ского комсомола года

нашим коммунистическим
спортивным клубом были орга�
низованы десятки спортивных
мероприятий по всей стране, в
которых приняли активное уча�
стие не только представители
региональных отделений спорт�
клуба, но и множество привле�
чённых ими к различным спор�
тивно�оздоровительным акци�
ям и соревнованиям молодых
людей и девушек. Отдельно
проводились и спортивные ме�
роприятия для участников с ог�
раниченными возможностями.

А география этой деятельнос�
ти была максимально широкой:
от Дальнего Востока до Крыма,
от Северного Кавказа до запо�
лярной Мурманской области. В
год юбилея Ленинского комсо�
мола по инициативе СК КПРФ
в стране прошло множество лю�
бительских турниров по игро�
вым видам спорта: волейболу,
хоккею, баскетболу, мини�фут�
болу. Не были забыты и индиви�
дуальные виды: многочислен�
ные представители молодёжи
соревновались в фигурном ка�
тании, плавании, борьбе и 
в других видах спорта. Всего в
спортивных мероприятиях под
эгидой СК КПРФ приняли
участие за минувший год мно�
гие десятки тысяч молодых
россиян.

Но, конечно, среди всех этих
запоминающихся событий
особняком стоит спорт №1 в на�
шем коммунистическом спорт�
клубе — мини�футбол. И то, как
завершила юбилейный год наша
главная команда — МФК
КПРФ, уже восьмой год высту�
пающая в отечественной Супер�
лиге — высшем дивизионе рос�
сийского мини�футбола, — за�
служивает отдельных эпитетов. 

Завершив предыдущее пер�
венство страны и оказавшись по
итогам плей�офф на пятом мес�
те, в короткое межсезонье
МФК КПРФ укрепился, при�
гласив ряд опытных футболис�
тов и пополнившись талантли�
вой молодёжью из команды
КПРФ�2, уже два года успешно
выступающей во втором по си�

ле дивизионе нашего мини�
футбола — высшей лиге. В по�
следние два сезона наша коман�
да — чемпион высшей лиги, и
целая группа молодых талант�
ливых игроков из её состава уже
находится на подходе к главной
команде — МФК КПРФ.

Новый состав, в котором уда�
лось найти нужный баланс меж�
ду опытом и молодостью, поз�
волил МФК КПРФ отлично
стартовать в текущем чемпио�
нате страны и почти до самого
конца первого круга возглав�
лять турнирную таблицу. При�
чём почти все главные матчи
первой части турнира наша
команда провела на очень высо�
ком уровне, ни в чём практиче�
ски не уступая призёрам преды�
дущего первенства страны и су�
мев даже одолеть чемпиона и
обладателя Кубка страны — ко�
манду «Газпром�Югра» на своей
площадке в двухматчевом про�
тивостоянии, в котором первую
встречу наша команда выигра�
ла, а вторую — свела вничью.
Победить, причём на площад�
ках соперников, удалось МФК
КПРФ и обоих призёров пре�
дыдущего чемпионата — ко�
манды «Тюмень» и «Сибиряк»
(Новосибирск). И только в Ека�
теринбурге во встрече с самым
для себя «неудобным» соперни�
ком последних двух сезонов —
местным клубом «Синара» —
наши футболисты в упорней�
шей борьбе уступили в обоих
матчах первого круга, пропус�
тив тем самым уральцев на про�
межуточное первое место в таб�
лице и оставшись по итогам
первого круга на втором.

Тем не менее второе место
после первого круга чемпионата
в таблице розыгрыша — небы�
валый успех нашей команды.
Такого ещё не было за все годы
выступлений МФК КПРФ в
Суперлиге. И теперь перед ко�
мандой поставлена серьёзней�
шая задача — бороться не толь�
ко за медали чемпионата стра�
ны, но и (чем чёрт не шутит) за
победу в турнире. Ничего заоб�
лачного в таких планах нет: ведь
сумели же наши парни в отлич�
ном стиле обыграть дома чем�
пиона страны!

Тем более что в самом конце
ушедшего года нашей команде
удалось наконец снять и «ураль�
ское футбольное проклятье».
Жребий свёл МФК КПРФ и

«Синару» в четвертьфинале
Кубка страны. До начала этого
противостояния уральцам уда�
лось пять (!) раз подряд обыг�
рать МФК КПРФ. Но уже в
первом кубковом матче в Моск�
ве была зафиксирована боевая
ничья со счётом 3:3, а в ответ�
ной игре в Екатеринбурге в су�
масшедшем по накалу матче на�
шей команде удалось в допол�
нительное время вырвать побе�
ду у своего самого принципи�
ального соперника последнего
времени — 4:3. МФК КПРФ
вышел в полуфинал Кубка Рос�
сии, достойно завершив юби�
лейный для комсомола год.

В наступившем году необхо�
димо закреплять достигнутые
успехи. Тем более что почти со

всеми прямыми конкурентами
в борьбе за лидерство в отечест�
венном мини�футболе наша
команда во втором круге прове�
дёт спаренные матчи уже на
своей площадке. Исключением
станут только две игры с чемпи�
оном — командой «Газпром�
Югра», которые МФК КПРФ
проведёт в гостях.

Но, похоже, трудности ни�
сколько уже не смущают нашу
команду. Как отметил руково�
дитель спортклуба КПРФ Иван
Мельников�младший, у коман�
ды появились необходимая
сплочённость, уверенность в
своих силах, отсутствие робости
перед любым соперником. А
главный тренер МФК КПРФ
Бесик Зоидзе подчеркнул, что
сейчас можно говорить и о на�
личии у команды необходимой
психологической устойчивости,
которая нередко позволяет вы�
ходить из сложных ситуаций и
«переворачивать» ход неудачно
складывавшихся поначалу игр…

Возросшее мастерство игро�
ков МФК КПРФ и их сыгран�
ность, умение грамотно исполь�
зовать свои лучшие футбольные
качества привлекли и внимание
тренеров национальной сбор�
ной России. Минувшей осенью
в состав национальной коман�
ды, принимавшей участие в ря�
де международных турниров (и
победившей в них), впервые
были привлечены сразу пять (!)
игроков МФК КПРФ. Неожи�
данно для многих представи�
тельство нашей команды в на�
циональной сборной стало са�
мым многочисленным среди
всех клубов Суперлиги. Даже
чемпион страны делегировал в
сборную на одного футболиста
меньше.

Радует и то, что большинство
наших «сборников» — талант�
ливые, молодые игроки, у кото�
рых впереди ещё вся карьера:
Янар Асадов, Артём Ниязов,
Андрей Понкратов. И только
наш «русский бразилец» Рому�
ло и лучший в стране голкипер
Георгий Замтарадзе — игроки
уже с большим опытом… 

Успехи спортсменов СК
КПРФ, в том числе игроков и
тренеров его мини�футбольной
команды, в юбилейном для
комсомола году были по досто�
инству оценены руководством
нашей партии. Все спортсмены
и тренеры, так же как и многие
представители других видов
спорта, культивируемых нашим
спортклубом, были награждены
Памятным орденом ЦК КПРФ
«100 лет Ленинскому комсомо�
лу». Такую же награду вместе со
спортсменами получили и ру�
ководители СК КПРФ.

Первенство страны в Супер�
лиге возобновится уже совсем
скоро — 12 января, когда МФК
КПРФ сыграет в Сыктывкаре
два матча против местной «Но�
вой генерации». А уже 19 января
нашей команде предстоит пер�
вая жаркая схватка за выход в
финал Кубка России с чемпио�
ном страны.

Пожелаем дальнейших до�
стижений нашим спортсменам!
Пусть их новые победы станут
достойным продолжением ус�
пехов года 100�летия Ленинско�
го комсомола!

Пётр НИКОЛАЕВ.
Фото с сайта СК КПРФ.

В конце лета приго�
родные и поселковые
участки крупных авто�
магистралей Среднего
Урала буквально кишат
продавцами сыроежек,
обабок, моховиков, бе�
лых и лисичек. Когда же
наступает «звёздный
час» опят, края дорог
напоминают длинню�
щий прилавок, который
облепили бабушки�де�
душки с корзинками�
вёдрами, полными этих
неприхотливых, но ни с
чем не сравнимых по
вкусу и урожайности
даров леса.

П ОЗДОРОВАВШИСЬ
со старушкой на Си�
бирском тракте, с

улыбкой кивнул на пару ёмко�
стей с аппетитными грибами.
Спрос есть?

— Свои�то не шибко зарят�
ся, — привстав с мини�скаме�
ечки, охотно отвечает продав�
щица. — А вот южане да иност�
ранцы берут с удовольствием.
Только что перед вами францу�
зам два ведра продала, в аэро�
порт ехали…

Разговорившись, пожилая
«бизнесменша» с горечью заме�
тила, что мы, русские, совер�
шенно не умеем распоряжаться
тем богатством, что бесплатно
предлагает нам матушка�при�
рода. И, приведя в пример зе�
лёные дубравы, гибнущие от
пожаров, от браконьеров, оста�
новилась на бесхозяйственном
отношении к добру, которым
богаты лесные угодья, — гри�
бам, клюкве, бруснике, черни�
ке, полезным травам.

— Для их сбора ни техники,
ни специалистов не требуется,
только держи в руках корзину,
нагибайся и греби эту вкусня�

тину. И про кадры не надо го�
лову ломать: у нас столько пен�
сионеров, только кликни… Но
без поддержки государства ни�
чего не выйдет, поскольку и в
этом простом деле нужен поря�
док, — рассуждала Мария Про�
копьевна.

Впрочем, к 2024 году прави�
тельство РФ намерено увели�
чить экспорт продукции агро�
промышленного комплекса до
45 миллиардов долларов в год.
При этом далеко не последнее
место в программе отводится
как раз сбору даров природы в
регионах: ежегодные их заго�
товки в стране достигают 8,5
миллиона тонн. По оценке Со�
юза заготовителей и переработ�
чиков дикоросов, российский
экспорт лекарственных расте�

ний и грибов к 2024 году может
вырасти до одного миллиарда
долларов?

Но это — возможности. А что
по факту? Из имеющихся 8,5
миллиона тонн дикоросов се�
годня мы в российскую «корзи�
ну» в год собираем не более 
6 процентов. При таких темпах
выйти на плановый показатель
в один миллиард долларов к
2024 году не удастся.

Что же мешает отладить, ор�
ганизовать лесной промысел
по аналогии, скажем, с произ�
водством сельхозпродукции?
Тут необходимо учесть, что лес�
ные дары и плоды рук челове�
ческих появляются практичес�
ки в одно время года. Но есть
между ними огромная разница.
Чтобы заколосились зерновые

и выросли капуста с морковью,
необходимо заготовить семена,
вспахать поле, бороться с сор�
няками, поливать в засуху,
иметь технику, соответствую�
щий персонал… А на дары при�
роды, как сказала моя новая
знакомая Мария Прокопьевна,
никаких затрат не требуется,
«только наклоняйся и греби».
Так почему же у тех «граблей»
так редки зубья? Или мы про�
сто не умеем обращаться с тра�
диционным инструментом?

Попробуем разобраться с
проблемами на примере Сверд�
ловской области, где, кстати,
развитию «лесного филиала»
АПК уделяется немало внима�
ния, но резервов, по меткому
выражению одного из органи�
заторов этого самобытного

промысла, «остаётся гораздо
больше, чем появляется грибов
после дождя».

Здесь с 2015 года действует
программа по закупке сельхоз�
продукции и дикоросов у насе�
ления. Имеются без малого два
десятка предприятий, которые
занимаются сбором и перера�
боткой грибов, ягод и трав.

— Ассортимент выпускаемой
продукции по отношению к за�
пасам лесной кладовой у них,
конечно, мал, — говорит зам�
министра агропромышленного
комплекса и продовольствия
региона Владимир Гребнёв. —
Главным образом это кипрей,
или по�народному иван�чай.
Объёмы его переработки за�
метны даже на федеральном
уровне. Скажем, компания в
Ревде нынче произвела около
100 тонн весьма полезного и
ароматного вида заварки. Зна�
токи давно протоптали дорож�
ку, приезжают на машинах к
этой кипрейной точке.

— А в Сысертском город�
ском округе, — продолжает со�
беседник, — помимо чая, осво�
или производство варенья из
сосновых и кедровых шишек. В
Верхотурском районе, в дерев�
не Костылевой, компания ус�

пешно сотрудничает с муж�
ским монастырём — Свято�
Косьминской пустынью. Пред�
приятие, кстати, вкладывает
значительные средства в разви�
тие технологии, недавно здесь
запустили современное индий�
ское оборудование по перера�
ботке чайного сырья.

Разумеется, и число муници�
палитетов с их сёлами и дерев�
нями, и объёмы сбора�заготов�
ки являются каплей в море на
фоне масштабов Среднего Ура�
ла — его территорией, числен�
ностью населения и богатей�
шей флорой. Да, тут обязатель�
на оговорка: рынок дикоросов
представляет собой довольно
узкий и специфичный сегмент.
На полках магазинов мы видим
минимум продуктов из лесного
сырья, которые далеко не всем
по карману. 

Причём не стоит забывать о
сезонности: период сбора не�
которых «натуральных куль�
тур» измеряется несколькими
неделями, в лучшем случае ме�
сяцем с небольшим. Ещё один
нюанс: одно дело — собирать,
консервировать грибы и ягоды
для личных нужд и совсем дру�
гое — заниматься этим в про�
мышленных объёмах.

— Нужны люди, которые бы�
ли бы заняты этой работой не
только в выходные, а в течение
всего сезона, — говорили мне в
министерстве АПК и продо�
вольствия. — Ведь после сбора
тех же грибов их требуется от�
сортировать, очистить, а вруч�
ную целые кучи не так�то про�
сто подготовить к следующей
стадии обработки. 

По словам директора област�
ного фонда поддержки пред�
принимательства Ильи Суллы,
компании действительно наме�
рены поставлять иван�чай в
промышленных объёмах в
страны Европы и Азии — жела�
ющих приобрести экологичес�
ки безупречный с оригиналь�
ным вкусом продукт предоста�
точно. Уже отправлено не�
сколько партий ряду заказчи�
ков. Однако экспортёры сразу
столкнулись с преградами, свя�
занными с отсутствием марке�
тинговой службы, логистики, с
переводом документов на ино�
странные языки и проч. И на
организованных по инициати�
ве фонда торговых биржах,
прошедших в прошлом году,
где малые и семейные пред�
приятия обсуждали пути со�
трудничества с индийской и
китайской делегациями, боль�
ше всего говорилось о выше�
указанных препонах в развитии
взаимовыгодного партнёрства.

А какие резервы роста эф�
фективности работы сами биз�
несмены считают сегодня наи�
главнейшими и неотложными?
По их мнению, многое зависит
от заинтересованности, внима�
ния и ответственности за реа�
лизацию своих обязательств со
стороны федерального прави�
тельства, решившего использо�
вать на благо государства то,
что дарит нам российская зем�
ля. «К сожалению, чиновники
и в нашем случае остаются вер�
ны своей привычке: главное —
громко прокукарекать о нова�
ции, а там хоть не рассветай»,
— кратко, но весьма ёмко оха�

рактеризовал стиль работы ру�
ководителей страны глава
предприятия «Сибирский
гриб» в Тавдинском районе.

— В нашем муниципалитете
действует около пяти компаний
по переработке брусники,
клюквы, белых грибов, мохови�
ков и лисичек, — дополняет
мнение своего земляка мэр Тав�
ды Виктор Лачимов. — Когда
было принято решение довести
экспорт продукции АПК к 2024
году до 45 миллиардов долла�
ров, в том числе за счёт сбора и
заготовки дикоросов, мы вос�
прянули духом — наш район по
их обилию не знает равных на
Среднем Урале. Надеялись на
льготы. Начали пропагандиро�
вать этот вид промысла, ком�
плектовать постоянные группы
сборщиков, призывать людей к
созданию ИП… И знаете, как
народ отреагировал на «вербов�
ку»? Мы, говорят, совсем не
против подзаработать на дарах
природы, только где гарантия,
что на другой день нас не объя�
вят самозанятыми предприни�
мателями и не обложат непо�
мерными налогами?

Понять их можно. У авторов
же российской программы по
сбору ягод�грибочков отсутст�
вуют какие�либо пояснения и
расшифровки с комментария�
ми. Придумали лозунг — и до
свидания. Какие льготы, какие
субсидии?

Прогнозы же и опасения
людей о введении поборов не
из пальца высосаны. Они ос�
нованы на реалиях. Наш на�
род, не имея высоких званий
академиков и докторов эконо�
мических наук, на горьком
опыте научился дальновидно и
безошибочно просчитывать
последствия указов, постанов�
лений и законов, которые без
устали штампуют в Кремле, в
правительстве и в Госдуме.

Сергей РЯБОВ,
соб. корр. «Правды».

Свердловская область.

Деликатесы на обочине

Откровения
бывшего министра

В ТОМ, ЧТО экс�министр
Польши, следуя запад�
ным канонам, утвержда�

ет: «Беларусь — это диктату�
ра», ничего удивительного.
Любопытно другое: рассужде�
ния Сикорского о демократи�
зации республики. Столь важ�
ную миссию, заверяет он, мог
выполнить Владимир Некля�
ев, один из кандидатов в пре�
зиденты на выборах 2010 года:
«Это был кандидат, который
покончил бы с диктатурой в
Беларуси». 

Кто же такой Некляев? Об�
ратимся к фактам, в общем�
то, хорошо известным — о
них не раз писала «Правда».
Именно он, Некляев, воз�
главляя минский журнал
«Крынiца», опубликовал под
рубрикой «Наш» серию хва�
лебных очерков о кровавых
фашистских преступниках.
«Во время оккупации, — чи�
таем мы об одном из них —
Борисе Рагуле, — он был сре�
ди тех, кто стремился ис�
пользовать политическую си�
туацию для восстановления
независимости Беларуси».
Кавалерийский эскадрон СС,
преобразованный затем в ба�
тальон, под его руководством
расстрелял гетто в Новогруд�
ке, убил в Минской и Грод�
ненской областях более 4200
мирных жителей и сжёг вмес�
те с детьми, стариками и
женщинами десятки дере�
вень. За свои заслуги перед
рейхом и фюрером Рагуля
получил железный крест вто�
рой степени и чин гаупт�
штурмфюрера СС, а затем, от
самого Гиммлера, новое по�
вышение — чин штурмбан�
фюрера СС.

Под стать Рагуле и осталь�
ные «борцы за независи�
мость», представленные Не�
кляевым в журнальной ше�
ренге. Вроде Станислава
Станкевича, руководившего
в Борисове полицией, одетой
в чёрную форму СС. В книге
«Секрет Белоруссии» амери�
канский исследователь Джон
Лофтус приводит показания
обервахтмайстера СС Зене�
кена для Hюрнбергского
процесса. В ночь с 19 на 20
октября 1941 года полицаи,
выделенные Станкевичем,
уничтожили около семи ты�
сяч мужчин, женщин, детей.
Даже представители СС при�
знавались, что не могут вспо�
минать ту бойню без содро�
гания.

«Демократичность» Не�
кляева дополняют его при�
зывы вернуть бело�красно�
белый флаг, под которым
совершали кровавые пре�
ступления профашистские

национал�выродки. Флаг,
прообраз которого приняла
Рада Белорусской Народной
Республики (БНР), объя�
вившая о разрыве отноше�
ний с Россией, а оконча�
тельный вариант утвердил
гауляйтер Белоруссии фон
Кубэ. После развала СССР
под давлением национал�
«демократов» он был принят
для республики как государ�
ственный, но отвергнут все�
белорусским референдумом
1995 года. 

В знакомом «демократиче�
ском» стиле, против воли на�
рода, Некляев требует отка�
заться от союза с Россией.
Эмигрировав на какое�то
время в Финляндию, выра�
жает накопившийся у него
гнев по поводу того, что дела�
ется в Белоруссии, которая
намерена и дальше строить
Союзное государство, агрес�
сивно�эмоциональным сти�
хом. Привожу без перевода
на русский — читатели, уве�
рен, поймут: «УСПАМIH
ПРА БЕЛАРУСЬ HАД
МАГIЛАЙ МАHЕРГЕЙМА
Генiй Купалы и Коласа генiй
Дзякуй, што дав нам. Але
заклiнаю. Госпадзi! Сiла твая
незямная! Дай ты нам хоць
аднаго Манергейма!.. Хай у
чатыры бакi пастраляе».

Совсем в духе прославляе�
мых им «борцов за независи�
мость Белоруссии».

Свой «демократизм» Не�
кляев проявляет и во время
президентских выборов. Каж�
дый раз, когда они проводят�
ся, призывает ещё до подсчёта
голосов выйти на площадь и
продиктовать Центризбирко�
му выгодные «национальной
оппозиции» итоги. 

Приход к власти в Киеве фа�
шистской диктатуры придал
ему второе дыхание. Он стал
откровенно призывать к Май�
дану по украинскому образцу.
Встретился с Порошенко, в
поздравлении которому по
случаю избрания его прези�
дентом выразил уверенность,
что «победа Украины на пути к
свободе и демократии станет и
победой Беларуси». 

В русле подобной «демокра�
тизации» и рассуждения Си�
корского. Хотя бы о языке
возьмём. «Попытка (нацио�
нал�«демократов». — О.С.)
научить говорить по�белорус�
ски русскоязычное большин�
ство могла ему (Александру
Лукашенко. — О.С.) не понра�
виться, это открыло, — пишет
экс�министр, — ворота для
искреннего советского чело�
века, соль из соли колхозной
номенклатуры, который обес�
печил русскому языку, нарав�

не с белорусским, право быть
государственным». 

Что представляла попытка
национал�«демократов» «на�
учить говорить по�белорус�
ски русскоязычное большин�
ство», о провале которой со�
жалеет Сикорский? Судите
сами. За три неполных года
«демократической» вакхана�
лии в Белоруссии они остави�
ли только 4,9 процента рус�
скоязычных школ. И это в 
республике, где, согласно ис�
следованиям социологов, на
русском языке думают, обща�
ются в семье, с коллегами и
друзьями большинство жите�
лей, а 88,3 процента хотят,
чтобы обучение велось на
двух языках. Национал�«де�
мократы» растоптали Кон�
ституцию, где записано: «Го�
сударство гарантирует в соот�
ветствии с законом свободу
выбора языка, воспитания и
обучения», и республикан�
ский закон о языках с его чёт�
ким требованием: «Всякие
привилегии или ограничения
прав личности по языковому
принципу недопустимы». И
обязали перейти в официаль�
ном делопроизводстве на бе�
лорусский.

Автор мемуаров подробно
рассказывает о встрече с Лука�
шенко, которого он вместе с
другим представителем севе�
роатлантического сообщества
— «голубым» министром ФРГ
Гидо Вестервелле — пытался
поставить перед президент�
скими выборами 2010 года «на
путь демократии». Они гаран�
тировали признание Евросо�
юзом и США легитимности
выборов, снятие всех санк�
ций, вступление республики
во все евроструктуры и обеща�
ли двенадцатимиллиардную
долларовую поддержку, если
Белоруссия изменит курс, по�
вернёт от России на Запад, а
взращённая и взятая ими на
полное содержание оппози�
ция получит «полную свободу
действий». 

В то время, когда велись пе�
реговоры, западные прави�
тельства, фонды и институты
переправляли миллионы евро
и долларов для минского Май�
дана. И вечером 19 декабря, до
того как были подведены ито�
ги голосования, «демократиче�
ские оппозиционеры» заняли
центральную площадь столи�
цы, а передовой отряд их бое�
виков бросился на штурм Дома
правительства. Указания Май�
дану (майдан — в переводе с
украинского, как мы знаем,
площадь. — О.С.), вместе со
словами поддержки, присыла�
ли высокие чины из западных
офисов. 

Что ни говори, откровения
бывшего главы польского
МИД дорогого стоят. Благода�
ря им ещё яснее осознаёшь,
что за «демократию» уготовил
Запад для Белоруссии. 

Олег СТЕПАНЕНКО,
соб. корр. «Правды».

г. Минск.

Мемуары бывших политиков всегда вызывают
особый интерес. Не связанные должностными ог�
раничениями, они куда откровеннее политиков
действующих приоткрывают закулисные секреты
и тайны дипломатии. Как, например, бывший ми�
нистр иностранных дел Польши Радослав Сикор�
ский, опубликовавший книгу «Польша может быть
лучшей». Около десяти её страниц посвящены Бе�
лоруссии.

В спортклубе КПРФ

Успехи юбилейного года —
в год наступивший!

●● Игроки МФК КПРФ, приглашённые в сборную России (слева направо): Янар Асадов, 
Ромуло, Артём Ниязов, Георгий Замтарадзе, Андрей Понкратов.

●● Фрагмент кубкового матча МФК КПРФ — «Синара».


